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I. НАИБОЛЕЕ ЗНАЧИМЫЕ НОВОСТИ КРИПТОИНДУСТРИИ 
 

 

COINFIRM ИНТЕГРИРОВАЛА ОРАКУЛЫ CHAINLINK ДЛЯ 
ПРОТИВОДЕЙСТВИЯ ОТМЫВАНИЮ ДЕНЕГ В СЕКТОРЕ 
DEFI 
 

Аналитическая компания Coinfirm объявляет об интеграции в свое AML-
решение сети оракулов Chainlink. Это позволит проектам из сектора 
децентрализованных финансов (DeFi) отслеживать транзакции с 
подозрительными паттернами. 

Существующий продукт Coinfirm под названием AMLT Oracle включает более 
270 различных критериев для оценки рисков, возможность добавления адресов 
в черный список и предупреждения о сомнительных транзакциях. 

С интеграцией решения Chainlink DeFi-проекты получат возможность 
добавления по умолчанию опции использования оракула, который за 
определенную комиссию будет проверять наличие адресов в «черном» списке. 

AMLT Oracle позволит блокировать транзакции, поступающие из сервисов для 
анонимизации отправителей, ограничивать кошельки, средства в которых 
могут иметь криминальное происхождение, а также составлять белые списки 
адресов. 

Решение дает децентрализованным биржам и сервисам в области 
традиционных финансов возможность соблюдения правовых требований, 
отметили представители Coinfirm. 

 

https://twitter.com/Coinfirm_io?ref_src=twsrc%5Etfw%7Ctwcamp%5Etweetembe
d%7Ctwterm%5E1321522583125348355%7Ctwgr%5E&ref_url=https%3A%2F%
2Fforklog.com%2Fcoinfirm-integrirovala-orakuly-chainlink-dlya-protivodejstviya-
otmyvaniyu-deneg-v-sektore-defi%2F 

 



 

БИТКОИН ВОШЕЛ В ТРОЙКУ САМЫХ ПОПУЛЯРНЫХ 
ОНЛАЙН-ПЛАТЕЖЕЙ В ИТАЛИИ 
 

Биткоин стал третьим по популярности средством оплаты интернет-покупок в 
Италии, уступив только электронной платежной системе PayPal и местному 
сервису предоплаченных карт PostePay. 

В 2018 году объем рынка электронной коммерции в Италии составил $40 млрд, 
и биткоин использовался для оплаты покупок на нем в среднем 215 800 раз в 
месяц. На четвертом месте рейтинга American Express с показателем 189 000. 
Кредитные карты, включая Visa и Mastercard, оказались только на восьмой 
позиции — 33 950. 

Лидером рейтинга стала американская платежная система PayPal, с помощью 
которой за месяц в среднем оплачивалось почти 1,4 млн онлайн-покупок. 
Немного от нее отстал итальянский сервис PostePay, который использовали 1,2 
млн раз ежемесячно. 

 

https://finanza.lastampa.it/News/2019/10/28/e-commerce-in-italia-crescono-
acquisti-e-fiducia-nei-metodi-pagamento-
online/MTE1XzIwMTktMTAtMjhfVExC?awc=9417_1572442615_a77ce9f7e266
1dc4ec589bae4ddbc63e 

 

 

ОТЧЁТ CHAINALYSIS: У DEFI-ПРОЕКТОВ 
НЕОПРЕДЕЛЕННЫЙ РЕГУЛЯТОРНЫЙ СТАТУС 

 
Рост сектора децентрализованных финансов породил вопросы в отношении 
регуляторного статуса DeFi-протоколов и их ответственности за соблюдение 
требований нормативно-правового характера.  

Аналитики Chainalysis указали на восстановление активного притока средств 
в DeFi-сектор после охлаждения активности в октябре. Ему предшествовал 



ажиотаж в сентябре. Тогда прирост составил $26 млрд, втрое превысив 
значение августа. 

В отчете приводится график, согласно которому наибольший прирост средств 
пришелся на децентрализованные биржи Uniswap, Kyber, Curve Finance, а 
также на 1inch, агрегатор ликвидности DEX. 

По оценкам Chainalysis, подавляющее большинство переводов не превысило 
эквивалент стоимости в $10 000. Почти половина средств на DeFi-платформы 
переводилась траншами объемом свыше $100 000. 

Исследователи подчеркнули, что не все средства имели законный источник 
происхождения. По их расчетам, 0,05% всех средств, полученных DeFi-
платформами, поступили с адресов, связанных с преступной деятельностью, и 
0,07% от общего объема отправлены на такие адреса. 

Согласно годовому отчету Chainalysis о преступлениях в сфере криптовалют, 
на DeFi-платформы пришлось лишь 1,1% транзакций, связанных с преступной 
деятельностью. 

В компании задались вопросом: как трактовать DeFi-платформы в контексте 
Закона о банковской тайне, законодательства о ценных бумагах и 
нормативных актов, затрагивающих вопросы безопасности. Для многих 
наблюдателей теоретическая работа сервисов без вмешательства человека и 
отсутствие хранения средств клиентов дает основания считать, что DeFi-
платформы не подлежат регулированию. 

В Chainalysis привели и альтернативную точку зрения. Ее сторонники 
отмечают заметную степень централизации проектов отрасли. Она 
проявляется в том, что стоящие за DeFi-платформами разработчики способны 
блокировать рискованные транзакции и препятствовать преступной 
деятельности. Для адептов надзора это является аргументом в пользу 
регулирования DeFi-протоколов наравне с прочими криптовалютными 
платформами. 

Эксперты подчеркнули, что даже при наличии высокой степени 
децентрализации DeFi-платформ регуляторы потребуют ответа на многие 
вопросы, такие как: 

o Кто проводит аудит и кода? 
o В зоне чьей ответственности находится устранение обнаруженных 

уязвимостей? 



o Кто играет роль помощника жертвам мошенничества и других форм 
финансовых преступлений? 

Регуляторы, скорее всего, изучат любые способы обеспечения соблюдения 
законов на DeFi-платформах, независимо от того, связаны ли они с какой-либо 
зарегистрированной компаний или же нет. 

Исследователи сослались на аналитика Райана Селкиса. Глава Messari 
утверждает, что у стоящих за большинством DeFi-платформ команд есть все 
необходимые рычаги по заморозке средств или блокировке транзакций в 
случае необходимости. Это подтвердил эпизод со взломом биржи KuCoin в 
сентябре, когда разработчики Uniswap и Kyber Network отреагировали на 
попытки злоумышленника воспользоваться их сервисами. 

В Chainalysis уверены, что в будущем регуляторы поднимут вопрос об 
обеспечении соблюдения правовых требований. Сейчас они не видят для этого 
оснований в силу относительно низкой доли незаконной деятельности на фоне 
общей экосистемы криптовалют. 

Эксперты прогнозируют, что те команды DeFi-платформ, которые займутся 
внедрением решений по мониторингу транзакций на блокчейне и KYC-
протоколов, окажутся в выигрышном положении. 

 

https://twitter.com/chainalysis/status/1321807528175554562 

 

 

БАНК АНГЛИИ: НЕ НАША РАБОТА - ЗАЩИЩАТЬ БАНКИ ОТ 
ЦИФРОВЫХ ВАЛЮТ 
 

Заместитель управляющего Банка Англии Джон Канлифф заявил, что в его 
обязанности не входит защита банков от воздействия будущих цифровых 
валют, которые могут резко снизить готовность домашних хозяйств хранить 
деньги на традиционных банковских счетах. 

«Наша работа не в том, чтобы защищать банковские бизнес-модели», - сказал 
Канлифф на онлайн-семинаре. 



«Банкам придется приспосабливаться. Наша задача - обеспечить, чтобы в 
случае изменения бизнес-моделей банка мы справлялись с финансовыми и 
макроэкономическими последствиями этого». 

Крупнейшие центральные банки мира, включая Банк Англии, рассматривают, 
какую роль могут сыграть их собственные цифровые валюты в упрощении 
внутренних и международных платежей. 

Цифровые валюты центральных банков (CBDC) позволят осуществлять 
платежи через Интернет и, возможно, даже в автономном режиме, конкурируя 
с существующими средствами электронных платежей, такими как цифровые 
кошельки, онлайн-банки или криптовалюты. 

Некоторые центральные банки предупреждают, что широкое использование 
CBDC может привести к опустошению коммерческих банков, лишив их 
дешевого и стабильного источника финансирования, такого как депозиты 
физических лиц. 

Канлифф сказал, что политическому миру необходимо усилить оценку 
последствий любой будущей CBDC. «Им необходимо быстро перейти к 
политической повестке дня, прежде чем политическая сторона обнаружит, что 
в частном секторе происходят изменения, которые на самом деле не 
соответствуют политике», - сказал он. 

 

https://www.reuters.com/article/us-britain-boe-cunliffe/boes-cunliffe-not-our-job-
to-protect-banks-against-digital-currencies-idUSKBN27T1ZR 

 

 

В АЭРОПОРТЕ ИТАЛЬЯНСКОГО ГОРОДА ЛАМЕЦИЯ-
ТЕРМЕ ОБНАРУЖЕНЫ НЕЗАКОННЫЕ ФЕРМЫ ДЛЯ 
МАЙНИНГА  
 

Ставя под угрозу ИТ-безопасность аэропорта Калабрии, 41-летний техник 
использовал серверы для «майнинга» Ethereum, одной из самых известных 
виртуальных валют.  



 Он производил криптовалюты - виртуальные валюты, такие как биткойны, - с 
использованием мощностей компании Sacal, отвечающей за управление 
аэропортами Калабрии. Майнера обнаружили и сообщили сотрудники 
почтовой полиции Реджо-Калабрии и Катандзаро. По данным почтовой 
полиции, он смог установить вредоносное ПО и использовать ИТ-
инфраструктуру Sacal для «добычи» виртуальной валюты, что поставило под 
угрозу безопасность инфраструктуры. Техники Sacal, встревоженные 
некоторыми аномалиями, проинформировали пограничную полицию. В 
сотрудничестве с администрацией аэропорта они проанализировали разделы 
ИТ-сети внутри хаба, обнаружив настоящую «майнинг-ферму», состоящую из 
пяти мощных электронных процессоров, подключенных к внешней сети 
Интернет через системы, предназначенные для управления услугами 
аэропорта и питанием от электросети аэропорта.    

 Эта система позволила хакеру аэропорта приобрести Ethereum, одну из самых 
известных криптовалют, без необходимости нести расходы на 
электроэнергию, необходимую для круглосуточной работы оборудования, 
используя подключение заводов Sacal и компрометируя, по мнению 
обвинения, ИТ-безопасность аэропортов. Расследования, координируемые 
прокуратурой Ламеция-Терме, позволили изучить IP-адреса, связанные с 
установленными машинами, идентифицировать сайт пула Ethermine (который 
используется для «майнинга» криптовалюты Ethereum) и следить за сайтом. 
Камеры наблюдения позволили идентифицировать сотрудника. Продолжается 
расследование по установлению его сообщников.   

 

http://www.rainews.it/dl/rainews/articoli/lamezia-terme-dipendente-aeroporto-
usava-computer-per-mining-criptovalute-924ef404-19c9-4c82-8636-
936ef51d830e.html 

 

 

 

 



ГЛАВА КОМИССИИ ПО ЦЕННЫМ БУМАГАМ И БИРЖАМ 
США ДЖЕЙ КЛЕЙТОН РАССКАЗАЛ О ПРИЧИНАХ РОСТА 
БИТКОИНА 
 

Глава Комиссии по ценным бумагам и биржам США (SEC) в интервью 
телеканалу CNBC отметил, что интерес к первой криптовалюте базируется на 
«неэффективности» нынешних платежных систем. 

Уходящий со своего поста в декабре чиновник подтвердил позицию, что 
биткоин не является ценной бумагой, но может восприниматься как средство 
накопления и расчетов. 

При председательстве Клейтона SEC девять раз принимала негативные 
решения по заявкам на создание ETF на базе первой криптовалюты. «Я 
полагаю, что биткоин станет более зрелым, и мы увидим большее 
регулирование в отношении его платежных функций», — предположил он. 

Это станет задачей Налоговой службы США и Сети по борьбе с финансовыми 
преступлениями (FinCEN), поскольку у Комиссии другой круг задач. 

Клейтон напомнил, что SEC регламентирует ситуации, когда цифровые 
активы используются для привлечения средств. Например, Комиссия часто 
трактовала ICO как выпуск незарегистрированных ценных бумаг. 

 

https://twitter.com/SquawkCNBC/status/1329420012080295939?ref_src=twsrc%5
Etfw%7Ctwcamp%5Etweetembed%7Ctwterm%5E1329420012080295939%7Ctw
gr%5E&ref_url=https%3A%2F%2Fforklog.com%2Fglava-sec-podelilsya-
mneniem-o-prichinah-rosta-bitkoina%2F 

 

 

 



УПРАВЛЕНИЕ ПО ФИНАНСОВОМУ РЕГУЛИРОВАНИЮ И 
НАДЗОРУ ВЕЛИКОБРИТАНИИ (FCA)  ВЫДАЕТ 
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ НЕАВТОРИЗОВАННОЙ ФИНТЕХ-
ФИРМЫ LANISTAR 
 

Финансовый регулятор Великобритании (FCA) предупредил, что, по их 
мнению, компания Lanistar Ltd предлагает финансовые продукты или услуги 
в Великобритании без ее разрешения. 

Агентство FCA отметило, что потенциальные инвесторы должны «особенно 
осторожно» иметь дело с этой неавторизованной компанией и должны 
защищаться от «мошенников». 

FCA указало на своем официальном сайте, что почти все компании и частные 
лица, «предлагающие, продвигающие или продающие финансовые услуги или 
продукты» в Соединенном Королевстве, должны получить одобрение и 
разрешение от регулирующего органа. 

Но некоторые из этих компаний предпочитают действовать без разрешения 
агентства и «некоторые сознательно проводят инвестиционные 
мошенничества». FCA подтвердило, что Lanistar не авторизован 
регулирующим органом и нацелен на потребителей, проживающих в 
Великобритании. FCA также отметило, что «на основании информации, 
которой мы располагаем, мы полагаем, что [Lanistar] осуществляет 
деятельность, требующую разрешения». 

Агентство FCA предупредило: 

«Имейте в виду, что мошенники могут выдавать ложные данные или со 
временем менять свои контактные данные на новые адреса электронной 
почты, номера телефонов или физические адреса. Мы настоятельно 
рекомендуем вам иметь дело только с финансовыми фирмами, которые 
уполномочены нами, и проверять Реестр финансовых услуг, чтобы убедиться 
в этом. В нем содержится информация о фирмах и частных лицах, которые 
регулируются или регулировались нами». 

Предупреждение от FCA поступило всего через несколько дней после того, 
как Lanistar, похоже, заплатил нескольким влиятельным лицам в социальных 
сетях, включая участников Love Island и даже трансвеститов, чтобы они 
продвигали грядущий запуск Volt, который, как обещают, станет «самой 
лучшей в мире» безопасной картой. 



Компания Lanistar, основанная предпринимателем Гурханом Кизилозом, 
утверждает, что будет предлагать новую дебетовую карту, которая будет 
подключаться к нескольким банковским картам, чтобы помочь людям лучше 
управлять своими деньгами. Сообщается, что в картах будет использоваться 
«полиморфная» технология и будет использоваться Open Banking. 

В марте 2020 года Lanistar отметила, что ведет переговоры с FCA о 
приобретении банковской лицензии, чтобы иметь возможность начать 
предлагать услуги в конце этого года. Но лицензии у компании не было. 
Кизилоз заявил, что он будет строить Unicorn или бизнес стоимостью 1 
миллиард фунтов стерлингов или более, и что в штате компании будет около 
400 сотрудников. 

Но, как сообщается, Lanistar не смогла получить инвестиции в размере 15 
миллионов фунтов стерлингов от Milaya Capital, что фактически дало бы 
венчурной фирме 10% долю в финтех-фирме. Lanistar утверждает, что 
получила финансирование от членов семьи Кизилоза. 

 

https://www.crowdfundinsider.com/2020/11/169306-uks-financial-conduct-
authority-issues-warning-against-unauthorized-fintech-firm-lanistar/ 

 

 

ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЙ СЕКРЕТАРЬ FATF ДЭВИД ЛЬЮИС: 
КРИПТОФИРМЫ ДО СИХ ПОР НЕ ПРИМЕНЯЮТ 
«ДОРОЖНОЕ ПРАВИЛО» 
 

Дэвид Льюис, исполнительный секретарь и заместитель G20 в группе 
разработки финансовых мер борьбы с отмыванием денег, говорит, что 
криптовалютным компаниям еще предстоит пройти долгий путь, прежде чем 
они будут соответствовать требованиям. 

В 2019 году Группа разработки финансовых мер борьбы с отмыванием денег  
обратилась к юрисдикциям по всему миру с просьбой принять нормативные 
положения в отношении виртуальных активов. На сегодняшней конференции 
V20, которая проходила онлайн, Дэвид Льюис, исполнительный секретарь и 



заместитель G20 в организации, сделал обзор того, как продвинулись 
внедрение и реакция бизнеса. 

ФАТФ - межправительственная организация, которой поручено бороться с 
отмыванием денег. Его директивы 2019 года по регулированию 
криптовалюты, которые включают спорный раздел, получивший название 
«правила путешествий», предназначены для смягчения незаконного 
использования виртуальных активов и приведения сектора в соответствие с 
традиционными банковскими правилами. 

Льюис сообщил участникам конференции, что большинство юрисдикций 
перенесли руководящие принципы во внутреннее законодательство. 

Однако, когда дело доходит до криптовалютных предприятий, формально 
известных как «поставщики услуг виртуальных активов» или VASP, Льюис 
сказал, что их адаптация к «дорожному правилу» и более широкой структуре 
FATF остается «относительно молодой». 

Он признал, что достигнут прогресс на техническом фронте, поскольку фирмы 
пытаются импровизировать новые решения, чтобы повысить эффективность 
своих мер по соблюдению требований. Тем не менее, он подчеркнул, что 
«дорожное правило еще не внедряется глобально и эффективно» в частном 
секторе.   

Согласно отчету Льюиса, организация выявляет новые риски и намерена 
следить за соответствующими нормативными проблемами, с которыми она 
сталкивается. По его словам, во время пандемии криптовалюты стали чаще 
использовать для перемещения незаконных средств. Более того, есть 
свидетельства того, что профессиональные сети по отмыванию денег все чаще 
используют криптовалюту.  

По словам Льюиса, хотя общая стоимость криптовалюты, используемой для 
незаконной деятельности, остается небольшой, она используется для 
отмывания денег от незаконной продажи наркотиков и оружия, эксплуатации 
детей, торговли людьми и уклонения от санкций. Организация особенно 
обеспокоена различными механизмами и инструментами, которые 
используются для повышения конфиденциальности, включая 
децентрализованные обмены, так называемые монеты конфиденциальности, 
тумблеры и микшеры. 



Льюис также подтвердил подозрения ФАТФ в отношении так называемых 
«юрисдикционных хопперов» или предприятий, которые часто меняют свое 
местоположение. 

Такие особенности и явления составляют основу списка «красных флажков» 
ФАТФ, который она предоставляет компаниям, чтобы помочь им 
контролировать действия пользователей на их платформах или сервисах. 

Льюис указал, что ФАТФ планирует опубликовать второй обзор выполнения 
своих руководящих принципов во всем мире в июне 2021 года после своего 
первого опубликованного обзора в июне этого года. 

 

https://cointelegraph.com/news/crypto-firms-still-not-widely-adopting-travel-rule-
says-fatf-deputy 

 

 

НОВЫЙ СЕВЕРОАМЕРИКАНСКИЙ МАЙНИНГОВЫЙ ПУЛ 
ДЕЛАЕТ СТАВКУ НА СООТВЕТСТВИЕ РЕГИОНУ И 
НОРМАТИВНЫМ ТРЕБОВАНИЯМ 

 
DMG из Ванкувера запустила новый пул для майнинга биткойнов, в котором 
упор делается на соблюдение нормативных требований, а не на низкие 
комиссии, что открывает новые возможности для отрасли. 

Все фермы по добыче биткойнов в Северной Америке используют пулы для 
обеспечения стабильного вознаграждения за блоки, собирая хеш-мощность от 
майнеров, работающих удаленно, чтобы конкурировать с промышленно 
развитыми фермами, базирующимися в Китае. Большинство этих 
майнинговых ферм используют майнинговые пулы, расположенные в Китае 
(пулы, штаб-квартира и, возможно, серверы для сбора хэш-мощности, 
расположены в Китае), потому что комиссии, которые они взимают за сбор и 
распределение хэш-мощности, являются самыми низкими в мире.  

Однако дни нерегулируемых майнинговых пулов, обслуживающих рынок 
Северной Америки, могут закончиться. И эту потенциальную пустоту 
надеется заполнить DMG, диверсифицированный бизнес по оказанию 



горнодобывающих услуг со штаб-квартирой в Ванкувере, который открывает 
новый пул для североамериканских майнеров, подчеркивая полное 
соблюдение всех правил. 

Майнинг биткойнов в Северной Америке недавно получил удар из-за резкого 
падения уровня сложности, когда закончился сезон дождей в китайской 
провинции Сычуань и майнеры отключились. 

В недавнем информационном бюллетене биткойн-медиа компания HASHR8 
описала изменение: «…Огромное количество хешрейта отключается из-за 
окончания сезона дождей в Сычуани. Это означает, что майнеры получают как 
больший доход, так и существенное снижение затрат на ввод, когда уровень 
сложности изменится в соответствии с падением хешрейта». 

В недавнем отчете, основанном на данных BTC.com, отмечается, что это 
снижение сложности майнинга включает в себя наибольшее процентное 
падение (на 16 %) с момента появления первых майнеров с ASIC в 2012 году. 

В отчете HASHR8 также отмечается, что благодаря этому падению и 
недавнему росту цен на биткойны майнеры вступают в «чрезвычайно 
прибыльный» период добычи. Это будет продолжением тенденции, поскольку 
в октябре майнинг биткойнов принес примерно 353 миллиона долларов 
дохода, что на 8 % больше, чем месяцем ранее. 

DMG видит прекрасную возможность в соблюдении нормативных требований 

Компания DMG уже объявила о своем новом проекте Blockseer. «Новый пул 
майнинга биткойнов Blockseer станет первым пулом майнинга биткойнов в 
Северной Америке, который не только будет соответствовать требованиям 
Управления по контролю за иностранными активами (OFAC) правительства 
США (OFAC) в отношении адресов BTC, но и будет обеспечивать 
максимальный уровень прозрачности, возможности аудита и корпоративное 
управление». 

Шелдон Беннетт, главный операционный директор DMG Blockchain Solutions, 
сказал Bitcoin Magazine, что компания знает, что конкурирует с китайскими 
пулами, которые могут предложить более низкие комиссии для своих 
майнеров-участников. 

«Мы не пытаемся конкурировать по цене, - пояснил он. - Вместо этого мы 
обеспечиваем более высокую ценность для компаний, которые заботятся о 
справедливом выставлении счетов и чистых блоках майнинга (то есть не 
поддерживаем преступность, помещая известные гнусные транзакции в блок, 



который добывает наш пул)». Беннетт добавил, что майнеры будут готовы 
платить за соблюдение требований. 

«Мы считаем, что компании будут готовы платить стандартные сборы за 
майнинг-пул (то есть 2 %) для полной прозрачности и обеспечения того, чтобы 
их серверы/майнеры не участвовали в добавлении северокорейских, иранских 
или других кошельков OFAC в черный список при перемещении биткойнов», 
- сказал он. 

DMG полностью регулируется как публичная компания, зарегистрированная 
на бирже TSX Venture, что означает, что она должна соблюдать все 
соответствующие правила, включая независимые сторонние аудиты, 
стандарты ИТ-аудита и внутренний контроль. 

Итан Вера, соучредитель и финансовый директор расположенного в Сиэтле 
поставщика программного обеспечения для майнинга Luxor , который в 
настоящее время управляет единственным майнинговым пулом в Северной 
Америке, видит большие изменения в майнинг-ландшафте Северной Америки, 
что в конечном итоге потребует наличия пулов, соответствующих 
нормативным требованиям. 

«Я считаю, что здесь мы начнем видеть изменения по нескольким причинам; 
майнеры становятся все более институциональными и нуждаются в 
соответствующем контрагенте с хешрейтом, переключение прибыли может 
позволить североамериканским пулам стать более прибыльными для 
майнеров, а майнинговые пулы будут в дальнейшем интегрированы в более 
крупные предложения продуктов, такие как финансирование ASIC, обмены 
или услуги хостинга », - сказал он. Журнал Биткойн . «Преимущества работы 
с майнинговым пулом в США заключаются в том, что вы можете заключить 
контракт с компанией, работающей в той же правовой юрисдикции, с 
реальным обращением в случае возникновения каких-либо проблем». 

Райан Портер, руководитель отдела развития бизнеса BitOoda и пристальный 
наблюдатель за криптовалютой в Северной Америке, также видит растущее 
признание среди майнеров того, что в будущем может потребоваться 
некоторое соблюдение нормативных требований. 

«Что касается различий между офшором и Северной Америкой, я думаю, что 
то, что мы видели в последнее время, когда регулирующие органы США 
действовали против BitMEX за отсутствие политики борьбы с отмыванием 
денег (AML) и политики осведомленности вашего клиента (KYC), может 
послужить указание на проблемы с использованием офшорных поставщиков 



услуг, - сказал Портер журналу Bitcoin Magazine . - Я считаю, что здесь, в 
Северной Америке, будет определенная группа майнеров, которые предпочтут 
использовать майнинг-пул, который проверяет эти нормативные рамки». 

Долгая дорога впереди 

Тем не менее, DMG предстоит долгий путь, чтобы извлечь выгоду из 
фундаментального изменения способа, которым майнинговые фермы 
выбирали пулы до этого момента. Майнинг-фермы США и Канады обычно 
выбирают для регистрации пулы в Китае, которые предлагают самые низкие 
комиссии. 

«Реальность такова, что большинство майнеров агностики, - сказал Bitcoin 
Magazine Джон Ли Куигли, руководитель отдела исследований HASHR8.-
Такие соображения, как расположение майнинг-пула, находятся в низком 
порядке приоритетов. Большинство майнеров принимают решение, 
основываясь на факторах, напрямую связанных с размером прибыли. Такие 
факторы, как сборы, дополнительные услуги и отраслевые связи, гораздо 
важнее для майнеров [чем прозрачное соблюдение нормативных 
требований]». 

В своем интервью журналу BItcoin Magazine Вера поддержала эту точку 
зрения. 

Большинство новых майнеров в Северной Америке продолжают 
присоединяться к крупным майнинговым пулам в Китае, - сказал он.-В 
большинстве случаев прибыльность побеждает все другие соображения, и 
китайские пулы исторически предлагали самые низкие комиссии». 

И даже если майнинговые фермы откажутся от китайских пулов, DMG будет 
не единственным доступным вариантом в Северной Америке. Инсайдер 
отрасли конфиденциально сообщил журналу Bitcoin Magazine, что в скором 
времени еще больше майнинговых пулов объявят о деятельности в Северной 
Америке. 

«Поскольку все больше майнеров в Северной Америке накапливают хешрейт 
в 2020 и 2010 годах, я не удивлюсь, если для этого растущего рынка созданы 
новые пулы для майнинга», - сказал Томас Хеллер, главный операционный 
директор HASHR8.. 

В один из самых интересных моментов в истории майнинга биткойнов, 
значительные изменения в распределении операций майнинг-пула кажутся 
неизбежными. Готовы ли майнеры уступить более низкие сборы в обмен на 



соблюдение нормативных требований - вопрос открытый, но DMG вскоре 
сможет ответить на него. 

 

https://bitcoinmagazine.com/articles/new-north-american-mining-pool-bets-on-
region-and-regulatory-compliance 

 

 

$1,26 МЛРД ВЗЫСКАЛА КОМИССИЯ ПО ЦЕННЫМ 
БУМАГАМ И БИРЖАМ США (SEC) SEC ЗА 
НЕЗАРЕГИСТРИРОВАННЫЕ ICO ЗА 2020 ФИНАНСОВЫЙ 
ГОД 

 
Комиссия по ценным бумагам и биржам США (SEC) собрала в виде взысканий 
и штрафов более $4,68 млрд. Четверть этой суммы — $1,26 млрд — пришлась 
на ICO Telegram и токенсейлы криптовалютных компаний, говорится в отчете 
за 2020 финансовый год. 

Одним из самых крупных стало дело против Telegram — в июне компанию 
оштрафовали на $18,5 млн. Она согласилась возместить инвесторам $1,2 млрд. 
В 2019 году SEC обвинила разработчика мессенджера Kik в 
незарегистрированной продаже ценных бумаг в ходе ICO в 2017 году. По 
соглашению фирма выплатит $5 млн. 

В отчете говорится о проектах BitClave, который согласился вернуть 
инвесторам более $25 млн, Unikrn ($6,1 млн), Boon Tech ($5 млн). Также в 
июне 2020 года CEO криптовалютной компании Shopin Эрал Эял согласился 
выплатить штраф в $450 000 по иску SEC. 

Рекордной назвала совокупную сумму взысканий в $4,68 млрд директор 
отдела правоприменения SEC Стефани Авакян. 

 

https://www.sec.gov/files/enforcement-annual-report-2020.pdf 



SOLIDUS LABS СЧИТАЕТ, ЧТО ЕЕ ИНСТРУМЕНТ 
КРИПТОНАБЛЮДЕНИЯ МОЖЕТ ПОМОЧЬ ЗАПУСТИТЬ 
БИТКОЙН-ETF 
 

Манипулирование рынком является одной из основных проблем, 
которые Комиссия по ценным бумагам и биржам США (SEC) указала при 
отклонении ряда заявок на биржевые фонды биткойнов (ETF). Solidus Labs, 
технологическая компания, считает, что она разработала решение для 
технического наблюдения для решения этой проблемы. 

В среду Solidus объявила о развертывании инструмента надзора за 
рынком для мониторинга данных транзакций криптобиржа и выявления 
потенциальных манипуляций на разных платформах в рамках усилий по 
устранению текущих нормативных опасений по поводу криптовалютных 
рынков. «Это проблемы, которые в значительной степени решаются на 
традиционных рынках с помощью систем наблюдения за рынком, [которые] 
были разработаны для традиционных рынков», - сказал главный 
операционный директор Solidus Labs Чен Арад.  

Сторонники говорят, что ETF сделает биткойн доступным для более 
широкого круга розничных инвесторов, предложив регулируемый продукт, 
который будет доступен на основных инвестиционных платформах, таких как 
Charles Schwab или TD Ameritrade.  

Тем не менее, ряд заявок на ETF были отклонены SEC, которая заявила, 
что рынок биткойнов (BTC, + 2.05%) недостаточно велик для надлежащего 
наблюдения. Председатель правления Джей Клейтон, который покинет эту 
должность в конце года, ранее заявлял, что биткойн-ETF не может быть 
одобрен, пока агентство не будет уверено, что рынок свободен от 
манипуляций. Одним из примеров манипуляций является промывочная 
торговля, когда несколько счетов торгуются взад и вперед, чтобы объем 
казался выше, чем при использовании ботов.  

В 2019 году агентство отклонило усилия Bitwise, заявив, что в качестве 
одного из возможных примеров того, как решить эту проблему, необходимо 
соглашение о совместном наблюдении между биржей и рынком 
«значительного» размера .  

Как это работает 



По словам Арада, инструмент Solidus состоит из четырех частей: сбор 
данных, хранение данных, обработка данных и отчетность.  

Программа собирает данные от ряда сторон, проводящих транзакции, в 
основном бирж, выступая в качестве своего рода посредника для информации. 
Это гарантирует, что биржи не обязаны делиться друг с другом потенциально 
конфиденциальными торговыми данными, сказал Арад. «Первая часть - это 
возможность собирать данные полностью анонимным, обфусцированным и 
зашифрованным способом и собирать их… в многопользовательской базе 
данных», - сказал он.  

Затем система Solidus обрабатывает информацию, сравнивая данные о 
покупках и продажах, чтобы найти потенциальную торговлю или другие 
формы рыночных манипуляций.  

По словам генерального директора Solidus Асафа Меира, часть этой 
обработки включает сравнение рыночной информации со счетов одной биржи 
с ее «соседями», то есть счетами с аналогичными атрибутами. 

Соседи - это, по сути, способ создания различных типов широких 
профилей, которые, в свою очередь, действуют как своего рода средняя 
базовая линия для сравнения активности учетной записи, если поведение 
пользователя отличается от нормы. 

Solidus проверяет требования биржи к отчетности, о каких 
предупреждениях следует сообщать и какие стороны могут быть 
задействованы, прежде чем отправлять эти предупреждения своим клиентам.  

«Этот тип данных является чрезвычайно чувствительным и 
конфиденциальным, и, кстати, именно так в целом работает наш продукт, 
верно, наш продукт работает на основе частных данных, которые нам 
предоставляют биржи, брокеры, дилеры и регулирующие органы», - сказал 
Меир. 

В более широком смысле, эта же технология может использоваться в 
разных юрисдикциях, потенциально действуя как своего рода глобальный 
стандарт, аналогичный правилу поездок Группы разработки финансовых мер 
борьбы с отмыванием денег, отметил Арад.  

Solidus ведет переговоры с рядом криптобирж и регулирующих органов, 
чтобы начать использовать свой инструмент наблюдения в США, хотя Арад и 
Меир отказались официально идентифицировать потенциальных клиентов, 
сославшись на продолжающиеся обсуждения.  



Крис Лэнд, главный юрисконсульт банковского подразделения штата 
Вайоминг, сказал, что его агентство является одним из регулирующих 
органов, работающих с Solidus и оценивающих его решение. По его словам, 
компания уже внесла свой вклад в раздел, посвященный манипулированию 
рынком, в предстоящем руководстве, которое подразделение планирует 
опубликовать. 

По словам Арада, этот инструмент уже используется с некоторыми 
другими клиентами за пределами США, добавив, что он был разработан 
специально для решения нормативных проблем. «Мы работали с конкретными 
биржами в определенной юрисдикции, где от них требовалось подать заявку 
на лицензирование. В этом процессе мы также начали работать с регулятором, 
и в целом мы разработали продукт с регуляторами», - сказал он. 

 

https://www.coindesk.com/solidus-labs-market-tool 

 

 

ПОСЛЕ НОВЫХ ИНВЕСТИЦИЙ НА $100 МЛН CHAINALYSIS 
ВОЙДЕТ В КЛУБ «ЕДИНОРОГОВ»  

 
Аналитическая компания Chainalysis готовится закрыть раунд 
финансирования Серии C на $100 млн, после чего ее инвестиционная оценка 
составит $1 млрд. Соответствующую информацию изданию Forbes 
подтвердил CEO компании Майкл Гронагер. 

Ожидается, что сделку закроют на следующей неделе. Раунд финансирования 
возглавит венчурная фирма Addition, также к нему присоединятся прежние 
инвесторы компании Accel, Benchmark и Ribbit. 

После закрытия новой сделки совокупные инвестиции в Chainalysis составят 
$166 млн. Финансирование предусматривает увеличение нынешнего штата из 
200 человек в два раза в течение следующего года. 

Майкл Гронагер отказался раскрыть доходы Chainalysis, отметив лишь, что за 
последний год эта цифра увеличилась на 96%. Он ожидает, что в 2021 и 2022 
годах эти показатели будут удваиваться. 



По оценке Forbes, в 2018 году Chainalysis заработала $8 млн. К сегодняшнему 
дню компания насчитывает 350 клиентов, включая правительственные 
организации и крупные финансовые институты. 

 

https://www.forbes.com/sites/michaeldelcastillo/2020/11/20/bitcoin-investigation-
giant-to-raise-100-million-at-1-billion-valuation/?sh=6eeac33b3093 

 

 

КОМПАНИЯ CIPHERTRACE ПОДАЛА ЗАЯВКИ НА ПАТЕНТЫ 
НА ТЕХНОЛОГИЮ ОТСЛЕЖИВАНИЯ ТРАНЗАКЦИЙ В СЕТИ 
MONERO 
 

Аналитическая компания CipherTrace подала заявки на два патента на 
технологию, направленную на отслеживание транзакций в сети анонимной 
криптовалюты Monero. 

Первый патент получил название «Техники и вероятностные методы 
отслеживания Monero», второй – «Системы и методы анализа Monero». 

Они включают в себя инструменты исследования потоков транзакций в сети 
Monero, которые помогут в процессе расследования финансовых 
преступлений, статистические и вероятностные методы категоризации 
транзакций и группирования вероятных владельцев кошельков, а также 
инструменты визуализации и способы отслеживания похищенных или 
используемых в криминальных целях монет. 

«Наша цель – обеспечить возможность выявлять пользователей, вовлеченных 
в преступную деятельность, и тем самым повысить безопасность и 
устойчивость приватных монет вроде Monero в будущем», — говорится в 
сообщении. 

Компания добавила, что занимается разработкой подобных инструментов с 
начала 2019 года в рамках проекта, реализуемого Министерством внутренней 
безопасности США. 

 



https://twitter.com/ciphertrace/status/1329940188148076544?ref_src=twsrc%5Etf
w%7Ctwcamp%5Etweetembed%7Ctwterm%5E1329940188148076544%7Ctwgr
%5E%7Ctwcon%5Es1_&ref_url=https%3A%2F%2Fforklog.com%2Fciphertrace-
podala-patenty-na-tehnologiyu-otslezhivaniya-tranzaktsij-v-seti-monero%2F 

 

 

АВСТРАЛИЙСКАЯ ИНВЕСТИЦИОННАЯ КОМПАНИЯ 
PENDAL GROUP НАЧНЕТ ТОРГОВЛЮ БИТКОИН-
ФЬЮЧЕРСАМИ НА ЧИКАГСКОЙ ТОВАРНОЙ БИРЖЕ (CME)  

 
По состоянию на 31 декабря 2019 года Pendal Group Limited имела под 
управлением 101,4 млрд австралийских долларов (около $74 млрд). Рыночная 
капитализация компании — $2,9 млрд. 

Решение о запуске торгов биткоин-фьючерсами глава фирмы Вимал Гор 
объяснил растущим интересом к криптовалюте среди клиентов. 

По его словам, гособлигации теряют привлекательность из-за проводимой 
центробанками политики количественного смягчения и со временем могут 
«превратиться в мертвый класс активов». «Мы держим позиции на золото для 
наших клиентов многие годы. Теперь мы делаем то же самое с биткоином», — 
сказал глава Pendal Group. 

По его словам, криптовалюту начинают поддерживать все крупные игроки в 
мире хедж-фондов. 

 

https://www.afr.com/policy/economy/bitcoin-a-cockroach-to-supplement-dead-
bond-market-20201112-p56dvh   



 

ЛИТОВСКАЯ НАЛОГОВАЯ ИНСПЕКЦИЯ ПРОДАЛА 
КОНФИСКОВАННУЮ КРИПТОВАЛЮТУ ЗА 6,4 МЛН ЕВРО 

 
Государственная налоговая инспекция (ГНИ) Литвы впервые реализовала 
конфискованную криптовалюту - в государственный бюджет поступило  6,4 
млн евро. 

Обмен криптовалюты на евро занял почти сутки, сообщила ГНИ. 

"Весь процесс для администратора налогов был новым, начиная с принятия 
конфискованной криптовалюты и заканчивая ее реализацией", - сказала 
представитель ГНИ Ирина Гаврилова. 

Конфискованная криптовалюта трех видов (Bitcoin, Monero, Ethereum) была 
принята на учет ГНИ в феврале. 

 

https://rus.delfi.lv/biznes.d?id=52690085 

 

 

КИТАЙСКАЯ ПОЛИЦИЯ КОНФИСКОВАЛА КРИПТОВАЛЮТУ 
НА 4,2 МЛРД. ДОЛЛАРОВ ПОСЛЕ РАСКРЫТИЯ СХЕМЫ 
ПОНЦИ В PLUSTOKEN 

 
Китайский суд впервые подробно описал поломку всех криптоактивов, 
конфискованных полицией во время расследования схемы Ponzi - PlusToken. 

Суд заявил, что изъятые криптовалюты «будут обработаны в соответствии с 
законодательством» и «конфискованы в государственное казначейство».  

В решении от 19 ноября, Народный суд промежуточной инстанции Цзянсу 
Яньчэн впервые подробно описал продажу всех криптоактивов, 
конфискованных китайской полицией в связи с делом PlusToken. 



В ходе операции китайские правоохранительные органы изъяли 194775 BTC, 
833 083 ETH, 1,4 миллиона LTC, 27,6 миллиона EOS, 74 167 DASH, 487 
миллионов XRP, 6 миллиардов DOGE, 79 581 BCH и 213 724 USDT. 

Общая стоимость этих активов в сегодняшних ценах превышает 4,2 миллиарда 
долларов. 

В рамках постановления суд заявил, что «изъятые цифровые валюты будут 
обрабатываться в соответствии с законодательством, а доходы и прибыль 
будут переданы в государственную казну».  

Тем не менее, Народный суд промежуточной инстанции Яньчэна не уточняет, 
какая часть арестованных криптоактивов была или будет «обработана» и 
каким именно методом. 

Уголовное дело PlusToken первоначально правили 22 сентября районным 
судом нижестоящей в городе Яньчэн провинции Цзянсу Китая.  

В то время местные СМИ сообщали, что вдохновители крипто-схемы Понци 
обманули более 2 миллионов человек на сумму более 50 миллиардов юаней, 
или 7,6 миллиарда долларов. 

Но подробности первоначального приговора не были разглашены публично, 
так как несколько осужденных по делу подали апелляции в суд более высокой 
инстанции. Народный суд Яньчэна отклонил апелляции и принял 
окончательное решение от 19 ноября на стороне районного суда, а также 
раскрыл подробности уголовного дела. 

Согласно последнему постановлению, деятельность PlusToken официально 
началась в мае 2018 года и рекламировала несуществующую торговую 
платформу для криптоарбитража. Он обещал пользователям привлекательные 
ежедневные выплаты, но для участия требовал от них депонирования 
криптоактивов на сумму не менее 500 долларов.  

Суд заявил, что в период с 6 апреля 2018 года по 27 июня 2019 года финансовая 
пирамида привлекла более 2,6 миллиона участников на 3293 уровнях. 

За этот период схема поглотила более 314 000 BTC, 117 450 BCH, 96 023 
DASH, 11 миллиардов DOGE, 1,84 миллиона LTC, 9 миллионов ETH, 51 
миллион EOS и 928 миллионов XRP. 

Суд заявил, что при самых низких ценах с 1 мая 2018 года по 27 июня 2019 
года эти криптоактивы стоили не менее 14,8 млрд юаней или 2,2 млрд 



долларов. В сегодняшних ценах они будут стоить более 11 миллиардов 
долларов. 

Согласно постановлению, на сегодняшний день осуждено 15 человек. Их 
приговорили к тюремному заключению от двух до 11 лет со штрафом от 100 
тысяч  до 1 миллиона долларов. 

Помимо изъятых криптоактивов, суд заявил, что один осужденный успешно 
отмыл криптовалюту на сумму более 145 миллионов юаней, или 22 миллиона 
долларов. 

Полиция выявила следы около 19 миллионов долларов отмытых средств, 
которые были потрачены осужденными или их семьями на покупку 
роскошных автомобилей, двух десятков объектов недвижимости в Китае, а 
также страховых полисов в Гонконге. 

 

https://www.theblockcrypto.com/post/85873/china-seize-billion-cryptos-from-
plustoken-crackdown 

 

 

НАЦИОНАЛЬНАЯ РАЗВЕДКА США ОЗАБОЧЕНА 
ДОМИНИРОВАНИЕМ КИТАЯ В СФЕРЕ ЦИФРОВЫХ ВАЛЮТ 

 
Директор Национальной разведки США Джон Рэтклифф предложил главе 
Комиссии по ценным бумагам и биржам (SEC) Джею Клейтону обсудить 
угрозу со стороны Китая, проявляющего все большую активность в 
пространстве криптовалют. Призыв содержится в письме, оказавшемся в 
распоряжении Washington Examiner. 

В нем Рэтлкифф призвал своего коллегу подготовить правила, которые 
позволят повысить конкурентоспособность американских криптовалютных 
компаний и устранить барьеры для инноваций. Он указал на контроль Китаем 
более половины хешрейта биткоина, а также успехи в разработке 
национальной цифровой валюты (CBDC). 

«Мы не можем позволить Пекину доминировать в технологиях и инновациях, 
которые определят, кто будет управлять миром на протяжении десятилетий — 



от искусственного интеллекта до цифровой валюты», — заявил представитель 
Нацразведки на условиях анонимности. 

 

https://www.washingtonexaminer.com/news/trump-spy-chief-seeks-sec-scrutiny-
of-chinese-dominance-in-cryptocurrency 

 

 

ЗАПУСК СТЕЙБЛКОИНА LIBRA СОСТОИТСЯ В ЯНВАРЕ 
2021 ГОДА 

 
Команда проекта Libra готовит выпуск цифровой валюты в январе 2021 года в 
«ограниченном формате». Стейблкоин не получит привязку в корзине, 
состоящей из нескольких фиатных валют, как предполагала изначальная 
концепция. В апреле Libra Association отказалась от такого варианта из-за 
давления со стороны регуляторов США и других стран. 

Впоследствии в обновленном WHITE PAPER Libra Association заявила о 
планах разработать несколько стейблкоинов, каждый из которых будет 
привязан к различным фиатным валютам – доллару США, евро, британскому 
фунту и сингапурскому доллару. 

Сообщается, что в январе Libra запустит монету, обеспеченную долларом 
США в соотношении 1:1. 

Предполагается, что соответствующее разрешение на работу в качестве 
платежного сервиса Управление надзора за операциями финансового рынка 
Швейцарии (FINMA) выдаст самое ранее в январе. Выпуск монет c привязкой 
к другим валютам не исключен в будущем. 

 

https://www.ft.com/content/cfe4ca11-139a-4d4e-8a65-b3be3a0166be 

https://www.ft.com/content/cfe4ca11-139a-4d4e-8a65-b3be3a0166be


 

КАПИТАЛИЗАЦИЯ TETHER ПРИБЛИЗИЛАСЬ К $20 МЛРД 

 
Общая рыночная стоимость находящихся в обращении стейблкоинов Tether 
(USDT) достигла $19,4 млрд.  

Капитализация стабильной монеты USDC составляет $2,91 млрд. У третьего 
по популярности стейблкоина DAI этот показатель на отметке $1,08 млрд. 

С начала 2019 года стремительно растет объем рыночного предложения USDT 
на базе Ethereum (ERC-20). Постепенно увеличивается и число токенов на 
основе Tron. Параллельно происходит снижение предложения Tether на 
основе протокола Omni, изначально послужившего технологической основой 
стейблкоина. 

С начала года рыночное предложение USDT выросло в 4,4 раза. При текущей 
капитализации Tether — четвертый в рейтингах вроде CoinMarketCap или 
CoinGecko, уступая лишь биткоину ($315 млрд), Ethereum (58,3 млрд) и XRP 
(24 млрд). 

Общая стоимость популярных стабильных монет составляет почти $25 млрд 
— это 4,85% от общей капитализации рынка криптоактивов ($515 млрд, 
согласно CoinGecko). 

 

https://www.coingecko.com/en/coins/all 

 

 

FIRO ОБЪЯВЛЯЕТ О ЗАПУСКЕ ПРОТОКОЛА 
КОНФИДЕНЦИАЛЬНОСТИ НОВОГО ПОКОЛЕНИЯ 
LELANTUS 

 
Ведущая монета, ориентированная на конфиденциальность, завершает свой 
ребрендинг в связи с выпуском двоичных файлов основной сети для своего 
протокола конфиденциальности следующего поколения. 



Сегодня Firo  ( FIRO ) объявила о выпуске бинарных файлов основной сети 
для Lelantus, а также о завершении своего ребрендинга с Zcoin. Название Firo 
было создано как смесь денег и огня и служит более точным представлением 
предложений Lelantus: конфиденциальность с возможностью сжигания и 
выкупа, которая позволяет пользователям сжигать (или уничтожать) монеты 
произвольных сумм - даже частичных - и выкупать совершенно новые монеты, 
с которыми не связаны предыдущие истории транзакций. Этот метод 
обеспечивает беспрецедентный уровень практической конфиденциальности, 
аналогичный наличным деньгам в простом интерфейсе в один клик.  

Лелантус также обеспечивает: 

o Конфиденциальность "по умолчанию" (с отказом), которая ставит 
конфиденциальность во главу угла. Теперь, когда пользователи 
получают средства, им будет предложено анонимизировать их; 

o Большие наборы анонимности (65 000 с функцией sliding windows); 
o Нет фиксированных номиналов, пользователи могут сжигать и выкупать 

произвольные суммы; 
o Возможность изменять суммы без риска для приватности; 
o Большую простоту использования. 

«По мере того как криптовалюты становятся мейнстримом, одним из самых 
больших оставшихся препятствий является защита конфиденциальности, 
особенно когда общедоступные блокчейны постоянно хранят информацию 
для всеобщего обозрения », - сказал Рубен Яп, руководитель проекта Firo. -
Несмотря на насущную потребность, существует лишь несколько протоколов 
конфиденциальности блокчейна. Те, которые существуют в настоящее время, 
либо не обеспечивают длительной конфиденциальности, либо требуют 
некоторого доверия, либо полагаются на экспериментальную математику. 
Lelantus открывает дверь в новую семью протоколов конфиденциальности, 
которые не заслуживают доверия, обеспечивают высокую анонимность и 
используют только хорошо зарекомендовавшие себя криптографические 
допущения при построении. Мы рады внести свой вклад в решение проблемы 
конфиденциальности криптовалют и будем продолжать возвращать эти 
инновации на Firo». 

Команда, стоящая за Firo, - один из немногих проектов конфиденциальных 
монет, который исследует и создает собственные технологии, результатом 
которых стали передовые технологические инновации, расширяющие 
границы конфиденциальности блокчейна. С момента своего основания в 2016 
году Firo первым начал использовать протокол Zerocoin, который стал одним 



из наиболее часто используемых протоколов конфиденциальности в сети. 
Вместе с Lelantus команда криптографов и разработчиков Firo планирует и 
дальше лидировать в области инноваций и внедрения лучших технологий. 

Сам Lelantus активируется в блоке 336888, который, как ожидается, 
произойдет 12 или 13 января 2021 года. 

 

https://www.prnewswire.com/news-releases/firo-announces-mainnet-launch-of-
next-generation-privacy-protocol-lelantus-completes-rebrand-
301181574.html#:~:text=All%20Products-
,Firo%20Announces%20Mainnet%20Launch%20of%20Next,Privacy%20Protocol
%20Lelantus%3B%20Completes%20Rebrand&text=SINGAPORE%2C%20Nov.
%2030%2C%202020,of%20its%20rebrand%20from%20Zcoin 

 

 

В НОЯБРЕ ТОРГИ НА БИТКОИН-БИРЖАХ ПРИБЛИЗИЛИСЬ 
К РЕКОРДНЫМ ЗНАЧЕНИЯМ 

 
Объем торгов на криптовалютных биржах в ноябре составил $272 млрд, что 
стало третьим крупнейшим показателем после декабря 2017 года  и января 
2018 года, когда оборот в течение двух месяцев держался на уровне в $307 
млрд. 

Абсолютным лидером среди бирж стала Binance — в ноябре на нее пришлось 
$176 млрд, что является максимальным показателем за всю историю 
существования платформы. Ее доля в совокупном показателе составила 64,7%. 

В тройку лидеров также вошли Coinbase и Kraken — их оборот в ноябре 
составил $29 млрд (10,6%) и $16 млрд (5,9%) соответственно, что говорит о 
значительном интересе к криптовалютам со стороны инвесторов в США. 

Объем торгов на децентрализованных биржах (DEX) в ноябре продолжил 
снижение, достигнув $17,07 млрд. Падение относительно сентября ($26,26 
млрд) достигло 35%. 

На Uniswap пришлось 54,8% торговой активности. Второе место заняла 
конкурирующая с ней платформа Sushiswap. Это произошло во многом 



благодаря окончанию в начале месяца программы майнинга UNI путем 
предоставления ликвидности на Uniswap. 

Рост биткоина и Ethereum в ноябре также сопровождался рекордной 
активностью на рынке деривативов. Объем торгов фьючерсами обновил 
максимальные значения на отметке $69 млрд для контрактов на основе 
биткоина и $23 млрд для Ethereum, опередив суточные обороты во время 
мартовского обвала рынка. 

Открытый интерес по биткоин-фьючерсам в ноябре обновил максимум на 
отметке $7,1 млрд. 26 ноября общий показатель снизился на 20% вслед за 
коррекцией биткоина на $3000 — тогда объем ликвидаций по всем активам 
достиг рекордных $1,5 млрд. 

Активность возросла и на рынке опционов. Торговые объемы по Ethereum-
контрактами к концу месяца впервые превысили отметку в $100 млн, а по 
биткоин-опционам — $800 млн, увеличившись в среднем в три раза. 

 

https://data.cryptocompare.com/reports/exchange-review-november-2020 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

II. ОБОРОТ КРИПТОАКТИВОВ 
 

https://data.cryptocompare.com/reports/exchange-review-november-2020


 

ЗА УЧАСТИЕ В КРАЖЕ КРИПТОВАЛЮТЫ НА $2 МЛН 
ЗАКЛЮЧЕН В ТЮРЬМУ ЖИТЕЛЬ ДУБЛИНА 
 

Мужчина, который участвовал в онлайн-краже криптовалюты на сумму более 
2 миллионов долларов, был заключен в тюрьму на срок чуть менее трех лет. 

Конор Фриман (21 год) был идентифицирован Министерством внутренней 
безопасности США как принимавший участие в кражах. Он признал себя 
виновным в умышленном владении доходами от преступления, а именно 
142,75682712 биткойнами. 

Он также признал себя виновным в краже 100000 долларов в криптовалюте у 
Даррана Марбла 15 мая 2018 года, краже криптовалюты с приблизительной 
стоимостью 1 921 335 долларов у Сета Шарпиро 16 мая 2018 года и кражи 
криптовалют на приблизительную стоимость 167 622,22 доллара у Майкла 
Темплмана 18 мая 2018 года. 

Он также признал себя виновным по трем пунктам обвинения в 
недобросовестном использовании компьютера с целью получения прибыли в 
период с 15 по 18 мая 2018 года. Конор Фриман ранее не судим. 

Вынося приговор во вторник, судья Мартин Нолан заявил, что каждая когда-
либо разработанная система имеет свои недостатки. Кража денег - серьезное 
дело, потому что никто не может знать, как это повлияет на жертву. Он 
отметил, что были украдены сбережения г-на Шарпиро, также как и выручка 
от продажи его дома. 

Судья сказал, что есть смягчающие факторы - признание Фрименом своей 
вины, его сотрудничество, отсутствие судимости, его молодость, его 
способности, которые могут внести свой вклад в жизнь общества, и что он, 
вероятно, вряд ли совершит повторное преступление. 

Судья Нолан приговорил Фримена к трем годам тюремного заключения, но 
сократил срок до двух лет и 11 месяцев тюремного заключения, учитывая 
время, которое он уже провел в заключении. 

Группа встретилась онлайн 



На предыдущем слушании по делу о вынесении приговора сержант Том 
Андерсон заявил обвиняющему Джону Берри Б.Л., что Фриман был 
идентифицирован Министерством внутренней безопасности США как лицо, 
стоящее за определенными интернет-дескрипторами, связанными с 
преступлениями. 

Сержант Андерсон сказал, что Фриман был частью группы злоумышленников, 
которые встречались в Интернете. Эта группа искала в социальных сетях 
людей, у которых, по их мнению, мог быть доступ к некоторому количеству 
криптовалюты. 

Группа смогла получить доступ к адресам электронной почты и номерам 
телефонов этих людей через социальные сети, что и было информацией, 
необходимой для совершения преступлений. 

Сообщники Фримена знали людей, работающих в сфере телекоммуникаций, 
которые переводили номера телефонов потенциальных жертв на SIM-карты, 
приобретенные группой. 

Затем сообщники инициировали протоколы, действующие на случай, если 
люди забудут свои пароли, чтобы получить доступ к онлайн-аккаунтам 
потенциальных жертв. 

После того, как его сообщники получили доступ к электронной почте этих 
людей, Фримен определял источники криптовалют, которыми они владели. 

Доходы от краж поровну делились между всеми учасниками. В суде было 
объявлено, что еще пять сообвиняемых Фримена находятся перед судами в 
Соединенных Штатах. 

Из украденной криптовалюты Фриман потратил примерно 130000 евро, 
которые он конвертировал в деньги. После ареста Фриман сдал электронный 
кошелек, в котором хранились оставшиеся биткойны, которые он приобрел в 
результате кражи. Биткойн резко вырос в цене за время, прошедшее после 
кражи, в результате чего эта сумма криптовалюты в настоящее время 
оценивается примерно в 2 002 785 долларов. 

Сержант Андерсон согласился с Полом О'Кэрроллом SC, в том, что передача 
Фрименом электронного кошелька и предоставление кодов доступа была «в 
некоторой степени исключительной помощью». И нет никаких доказательств 
того, что его клиент поддерживал связь с другими членами группы в течение 
последних двух лет, и , как Фриман рассказал в интервью, он разорвал с ними 
все связи. 



«Очень одиночка» 

Г-н О'Кэрролл сказал, что его клиент был «очень одиноким» подростком, 
который жил в онлайн-мире. Он сказал, что его клиент начал «взламывать» 
учетные записи других людей во время онлайн-игр, и что он делал это не ради 
денежной выгоды, а, скорее, ради «острых ощущений». 

Адвокат признал, что во время преступного предприятия была украдена 
крупная сумма денег и что предприятие было «сложным». Он охарактеризовал 
помощь своего подзащитного органам прокуратуры как «чрезвычайную». 

Судья Нолан подчеркнул, что преступления «белых воротничков» «требует 
большого интеллекта». У Фримена много ума, но он неправильно его 
применил. 

 

https://www.irishtimes.com/news/crime-and-law/courts/circuit-court/man-jailed-
for-role-in-2-million-cryptocurrency-theft-1.4411641 

 

 

БИРЖА SHAPESHIFT УДАЛЯЕТ PRIVACY COIN ZCASH ИЗ-
ЗА ПРОБЛЕМ С НОРМАТИВНЫМИ ТРЕБОВАНИЯМИ 
 

ShapeShift, биржа криптовалют в Колорадо, которая позволяет пользователям 
самостоятельно хранить свои активы, удалила еще одну монету 
конфиденциальности. 

Zcash (ZEC, + 15,14%) был удален с торговой платформы в дополнение к 
Монеро (XMR, + 7,08%) и Рывку (DASH, + 20.09%) . Decrypt сообщил в 
прошлую пятницу, что XMR и DASH были незаметно удалены; делистинг ZEC 
отмечен не был. 

«Мы отключили монеты конфиденциальности из-за их проблем с 
нормативными требованиями», - сказала в интервью CoinDesk Вероника 
МакГрегор, главный юрист ShapeShift. «По крайней мере, на данный момент 
мы не работаем с этими монетами».  



XMR, DASH и ZEC «были исключены из листинга одновременно по той же 
причине - чтобы еще больше снизить риски для компании с точки зрения 
регулирования», - написал МакГрегор в последующем электронном письме. 

Удаление ZEC примечательно тем, что в 2016 году компания инвестировала в 
Electric Coin Company, одного из создателей zcash, а в октябре разместила ZEC 
.  

Раньше платформа позволяла торговать криптовалютой без какой-либо 
учетной записи или входа в систему, но в сентябре 2018 года ShapeShift начал 
требовать от клиентов раскрывать свою личность на бирже. Позже в том же 
месяце он подвергся критике после того, как в отчете Wall Street Journal 
утверждалось, что ShapeShift широко использовался для отмывания денег 
(ShapeShift категорически опроверг эти утверждения ). 

Монеты конфиденциальности и банковские полицейские 

В сентябрьском отчете юридической фирмы Perkins Coie о криптовалютах, 
обеспечивающих конфиденциальность, отмечалось, что XMR - это 
криптовалюта, которая по умолчанию является частной, поскольку все 
транзакции совершаются таким образом, что только отправитель и получатель 
знают, кто в ней участвовал. 

И ZEC, и DASH делают конфиденциальность необязательной. 

Питер Ван Валкенбург - директор по исследованиям Coin Center и член 
правления Zcash Foundation, объяснил, что в руководстве от сети по борьбе с 
финансовыми преступлениями США (FinCEN), «в основном говорится, что вы 
должны убедиться, что предпринимаете разумные шаги на основе анализа 
затрат и выгод, чтобы остановить поток доходов от преступной деятельности».  

Поскольку многие криптовалюты, такие как биткойн, делают все транзакции 
и остатки общедоступными, пояснил он, работы с такими фирмами, которые 
следят за блокчейнами, такими как Chainalysis или Elliptic, может быть 
достаточно, чтобы их можно было рассматривать как разумные шаги.  

Тем не менее, по словам Ван Валкенбурга, к криптовалютам, сохраняющим 
конфиденциальность, будут относиться как к тем, кто приходит в банк с 
большим мешком наличных. Они могут подвергаться более тщательной 
проверке или более тщательной проверке биографических данных.  

«Насколько мне известно, FinCEN довольно четко разъяснил регулируемым 
криптографическим компаниям, что надо соблюдать, такие же правила, как и 



те, что соблюдают банки, когда имеют дело с наличными деньгами», - сказал 
Ван Валкенбург. 

Хотя он также сделал оговорку, что рвения конкретного агентства или 
конкретного регулирующего органа может быть достаточно, чтобы 
отговорить компанию от ведения бизнеса, даже если против них не будет 
принято никаких мер. 

«Закон о банковской тайне чрезвычайно широк. Он наделяет прокуроров и 
регулирующие органы широкими полномочиями », - сказал он. - Эта неясность 
в отношении наших законов о финансовом надзоре для меня проблематична».  

 

https://www.coindesk.com/shapeshift-delists-privacy-coin-zcash-over-regulatory-
concerns 

 

 

CHAINALYSIS ЗАПУСКАЕТ ПРОГРАММУ РЕАЛИЗАЦИИ 
АКТИВОВ ДЛЯ ГОСУДАРСТВЕННЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ И 
СПЕЦИАЛИСТОВ ПО БАНКРОТСТВУ 
 

Компания Chainalysis, занимающаяся анализом цепочек блоков, сегодня 
объявила о запуске программы реализации активов, чтобы помочь 
государственным органам и специалистам по банкротству обрабатывать, 
хранить, реализовывать и контролировать арестованные активы. Это 
объявление последовало за крупнейшим в истории арестом цифровых активов 
на общую сумму более 1 миллиарда долларов США, совершенным 
правительством США на прошлой неделе. Инструменты Chainalysis и помощь 
в расследовании помогли правоохранительным органам выявить и 
исследовать кошельки с криптовалютой, использованные в этом случае для 
облегчения продажи наркотиков на рынке даркнета Шелковый путь (Silk 
Road).  

Когда правоохранительные органы обнаруживают и расследуют незаконные 
криптовалютные активы, им необходимо изымать и хранить их до тех пор, 
пока они не могут быть конфискованы по закону. Таким образом, 
правительственные учреждения и специалисты по несостоятельности - 



лицензированные профессионалы, которые консультируют по вопросам 
несостоятельности - нуждаются в безопасном способе отслеживания, 
хранения и, в конечном итоге, продажи арестованных криптовалютных 
активов за фиатную валюту. По мере того как правоохранительные органы 
становятся все более изощренными в расследовании незаконной деятельности 
с использованием криптовалют, включая возвращение незаконных доходов, 
потребность в услугах по реализации цифровых активов растет. 

«По мере того, как криптовалюты становятся все более популярными, они все 
чаще будут использоваться как хорошими, так и плохими игроками, - сказал 
Джейсон Бондс, директор по доходам Chainalysis. - Chainalysis нацелена на 
укрепление доверия к цифровым активам, а это означает помощь в 
обнаружении и расследовании незаконной деятельности. По мере того, как 
наши государственные партнеры становятся все более успешными в 
искоренении злоумышленников, оказание им помощи в возвращении и 
реализации активов является естественным следующим шагом».  

Asset Reality, которая управляет и реализует конфискованные активы для 
клиентов государственного и частного секторов по всему миру, будет 
сотрудничать с Chainalysis, чтобы помочь определить, как продавать 
арестованные средства. Их опытная команда юристов-практиков 
предоставляет стратегические консультационные услуги и обучение в области 
криптовалюты и других сложных активов правоохранительным органам на 
международном уровне. 

Ранее в этом году решения Chainalysis использовались в громких действиях 
правоохранительных органов, которые включали аналогичные гражданские 
иски о конфискации криптоактивов, включая дела, связанные с 
финансированием терроризма и хакерскими действиями Северной Кореи. 

 

https://blog.chainalysis.com/reports/chainalysis-asset-realization-program-
announcement 

 

 



PAYZA.COM ОТМЫЛА БОЛЕЕ 250 МИЛЛИОНОВ 
ДОЛЛАРОВ ДОХОДОВ ОТ СХЕМ ПОНЦИ И ДРУГИХ 
ПРЕСТУПНЫХ БИЗНЕСОВ 

 

10 ноября 2020 года Фироз Патель и Ферхан Патель, основатели и 
операторы Payza.com, AlertPay.com и Egopay.com, и их компания MH Pillars 
были приговорены окружным судом США, в округе Колумбия, за ведение 
бизнеса по обслуживанию нелицензированных платежей в Интернете, 
обработавшего транзакции на сумму более 250 миллионов долларов.  

            Фироз Патель был приговорен к 36 месяцам лишения свободы; Ферхан 
Патель был приговорен к 18 месяцам лишения свободы; и MH Pillars, Inc., 
ведущая бизнес как Payza, была приговорена к трем годам корпоративного 
испытательного срока, сообщил исполняющий обязанности прокурора США 
Майкл Р. Шервин. Также было предписано конфисковать более 4,5 миллионов 
долларов, которые уже были арестованы Соединенными Штатами. Ответчики 
также были обязаны лишиться веб-сайтов, через которые они совершали свои 
преступления, Payza.com и AlertPay.com. 

            46-летний Фироз Патель и 39-летний Ферхан Патель из Квебека, 
Канада, признали себя виновными в сговоре с целью совершения 
преступлений против Соединенных Штатов посредством ведения бизнеса по 
переводу денег без лицензии и отмывания. Достопочтенный Кетанджи Б. 
Джексон из Окружного суда Соединенных Штатов признал виновность 
подсудимых и вынес им приговор. 

            «Ведение нелицензионного бизнеса по переводу денег, отмывающего 
транзакции других преступлений и мошенничества, является серьезным 
уголовным преступлением. Без отмывания денег мошенничество клиентов 
Payza не могло быть завершено», - сказал прокурор США Шервин. «Эти 
обвинительные приговоры напомнят преступникам, что Соединенные Штаты 
сделают все, что в их силах, чтобы осудить тех, кто допускает 
мошенничество». 

            Ответчики через Payza.com управляли бизнесом по переводу денег, 
который действовал без необходимых государственных лицензий и 
сознательно передавал средства, полученные в результате незаконной 
деятельности. Несмотря на получение писем о прекращении деятельности по 
переводу денежных средств без необходимых лицензий, Фироз и Ферхан 
Патель продолжали свою незаконную деятельность. Например, Фироз Патель 



признался, что ранее занимался денежным обслуживанием, AlertPay, который 
игнорировал неоднократные предупреждения государственных 
регулирующих органов о его нелицензированной деятельности. Фироз Патель 
перевел AlertPay в Payza после того, как Фироз Патель стал объектом 
обвинения Теннесси в отмывании доходов от продажи наркотиков через 
AlertPay. 

            У Пайзы было множество клиентов, которые, как знали ответчики, 
были пирамидами Понци. Ответчики признали, что подчистили список 
клиентов Payza, удалив известных нелегальных продавцов, прежде чем 
предоставлять эту информацию третьим лицам, запрашивающим 
информацию о клиентах. Например, сообщник сообщил Ферхану Пателу в 
серии электронных писем, что просматривает список торговцев, чтобы 
удалить «любых торговцев, которые совершают грубые нарушения, такие как 
взрослые, азартные игры, наркотики, насилие и т. д.». Payza не смогла 
следовать собственному «Руководству по управлению рисками», поскольку во 
внутренних документах выявлены конкретные недостатки в отношении 
предотвращения взятия на себя и обслуживания пирамидных схем и схем 
Понци.  

            Ответчики также признали, что Payza изо всех сил пыталась 
поддерживать свои отношения с финансовыми учреждениями, хотя часто 
обнаруживала, что ее клиенты участвовали в незаконной деятельности. 
Решением Фироза Пателя было создание новой компании Egopay, которая 
взяла на себя всех клиентов Payza с высоким уровнем риска. Фироз Патель и 
Ферхан Патель отправили электронное письмо клиентам Payza с высоким 
уровнем риска с указанием перенести свои учетные записи в Egopay. Ферхан 
Патель сказал Фирозу Пателю, что Egopay представляет собой проблему в 
США, потому что Egopay не собирает данные о должной осмотрительности 
клиентов, что создает «очевидные опасения по поводу отмывания денег». 
Ферхан Патель также признался Фирозу Пателю, что Egopay 
классифицируется как бизнес по обслуживанию денег и что он не соблюдает 
правило «знайь своего клиента». Несмотря на эти известные проблемы с 
отмыванием денег, Фироз Патель продолжал разрешать Egopay свободно 
работать через платформу Payza. В конце концов, Egopay был закрыт 
регулирующими органами Белиза, после чего Payza снова начала напрямую 
обслуживать многих клиентов Egopay. 

            Каждый из ответчиков признал, что их схема привела к незаконному 
переводу более 250 миллионов долларов и непроведению должной 



осмотрительности их клиентов. Подсудимые также признали, что их действия 
были совершены умышленно, сознательно и с конкретным намерением 
нарушить закон. 

            Объявляя приговор, г-н Шервин высоко оценил усилия тех, кто 
расследовал дело. Он выразил признательность агентам, работавшим над 
расследованием, из Департамента внутренней безопасности, иммиграции и 
таможенного контроля, Департамента расследований внутренней 
безопасности, Вашингтонского полевого офиса. Он также поблагодарил тех, 
кто работал над этим делом из прокуратуры США. 

             

https://www.justice.gov/usao-dc/pr/two-canadian-brothers-and-their-company-
payza-sentenced-conspiring-launder-money-service 

 

 

КАПИТАЛИЗАЦИЯ СТЕЙБЛКОИНА DAI ПРЕВЫСИЛА $1 
МЛРД 
 

Рыночное предложение задействованного в секторе децентрализованных 
финансов (DeFi) стейблкоина DAI впервые превысило 1 млрд монет. На 
момент написания этот показатель, согласно данным daistats, составлял 1 011 
493 921,28 DAI. 

DAI — третий после Tether и USD Coin стейблкоин по капитализации. Он 
генерируется при внесении пользователями обеспечения в протокол 
MakerDAO. 

Изначально DAI обеспечивался исключительно Ethereum (ETH). В ноябре 
2019 года разработчики представили мультизалоговую версию DAI, что дало 
возможность использовать различные криптоактивы для обеспечения 
стейблкоина. 

 

https://twitter.com/RuneKek/status/1327339693894234112 

 

 



КРИПТОВАЛЮТНЕ АКТИВЫ ПОД УПРАВЛЕНИЕМ 
GRAYSCALE ПРЕВЫСИЛИ $10 МЛРД 
 

Совокупная стоимость криптоактивов под управлением инвестиционной 
фирмы Grayscale Investments впервые превысила $10 млрд. 

Наиболее востребованным продуктом компании остается биткоин-траст 
GBTC. На него приходится $8,85 млрд, что составляет более 80% от общей 
суммы активов. 

 

https://twitter.com/Grayscale/status/1328815176154492929?ref_src=twsrc%5Etfw
%7Ctwcamp%5Etweetembed%7Ctwterm%5E1328815176154492929%7Ctwgr%5
E&ref_url=https%3A%2F%2Fforklog.com%2Fstoimost-kriptovalyutnyh-aktivov-
pod-upravleniem-grayscale-prevysil-10-mlrd%2F 

 

 

95% ВСЕХ ВЫПУЩЕННЫХ БИТКОИНОВ ХРАНЯТСЯ НА 2% 
АДРЕСОВ 
 

В сети первой криптовалюты чуть более 2% адресов контролирует 95% 
текущей эмиссии монет. По оценкам исследователей из компании Flipside 
Crypto, степень централизации после текущего ралли к новым максимумам с 
начала года лишь возросла. 

«Смысл в том, что резкий рост цены в последнее время сопровождался 
повышением концентрации монет на счетах с большими балансами», — 
заявил Эрик Стоун, глава отдела аналитики данных в Flipside Crypto. 

Более детальный анализ указывает, что из крупных владельцев биткоинов 
92,4% приходится на китов, 7% — на криптовалютные биржи, оставшаяся 
часть — на финансовые инструменты с базовым активом в виде первой 
криптовалюты. Год назад эти доли составляли 92,3% и 7,7% соответственно. 

Такая структура рынка говорит о потенциальном огромном влиянии действий 
китов на все еще малоликвидный рынок. По мнению Стоуна, одна сделка 



сможет значительно изменить цену монеты. Это по-прежнему оставляет 
розничных инвесторов один на один с «дикими» колебаниями цен. 

По данным BitInfoCharts, 51% биткоин-адресов на момент написания статьи 
содержит менее 0,01 BTC. Всего 0,05% адресов контролируют 61,53% 
эмиссии. 

«Киты остаются серьезной силой, однако часто непросто найти их след в 
конкретном ценовом скачке. Они скорее будут осторожно продавать биткоины 
небольшими порциями, чем создавать шок предложения, продавливая рынок 
большими объемами», — предположил Стоун. 

Появилось множество теорий о том, почему биткойн вырос почти на 60% за 
последний месяц, причем большинство из них предвещает широкое владение 
учреждениями и частными лицами. Факт остается фактом: о владении 
биткойнами нет ничего широко распространенного. 

Несколько крупных держателей, которых обычно называют «китами», по-
прежнему владеют большей частью биткойнов. По данным исследователя 
Flipside Crypto, около 2% учетных записей анонимного владения, которые 
можно отслеживать в блокчейне криптовалюты, контролируют 95% 
цифрового актива. 

 

https://www.bloomberg.com/news/articles/2020-11-18/bitcoin-whales-ownership- 

concentration-is-rising-during-rally 

 

 

BNP PARIBAS И CRÉDIT AGRICOLE ИЗУЧАТ 
ВОЗМОЖНОСТИ МЕЖБАНКОВСКОЙ ЦИФРОВОЙ ВАЛЮТЫ 
 

Инвестиционные подразделения французских банков  BNP PARIBAS и 
CRÉDIT AGRICOLE стали участниками совместного проекта по изучению 
потенциала и рисков использования межбанковской цифровой валюты на 
основе блокчейна. 



Помимо BNP PARIBAS и CRÉDIT AGRICOLE в пилотном проекте примут 
участие государственное финансовое учреждение Caisse des Dépôts, а также 
фирмы Tokeny и The Blockchain Xdev (дочерняя компания Blockchain Group). 

Партнеры протестируют урегулирование финансовых операций с цифровыми 
активами на платформах, использующих технологии Ethereum и Tezos. 

Основное внимание будет уделено мультивалютным многосторонним сделкам 
с оцифрованными ценными бумагами, когда security-токены и 
токенизированные деньги существуют в одном реестре, а также проблеме 
совместимости инструмента с другими публичными и частными блокчейнами. 

 

https://www.theblockchain-group.com/wp-
content/uploads/2020/11/Communication-OCDE-UK-Nov2020.pdf 

 

 

DIGITAL ASSET INVESTMENT MANAGEMENT ЗАПУСТИЛА 
ПЕНСИОННЫЙ ПЛАН С ДОЛЕЙ В БИТКОИНЕ 
 

Управление инвестициями в цифровые активы (DAiM), первый 
лицензированный консультант по зарегистрированным инвестициям для 
биткойнов и цифровых активов, запустило первые планы 401 (k), самого 
популярного плана частной пенсионной системы страны, соответствующие 
требованиям ERISA с использованием биткойна.  

DAiM выступает в качестве доверенного лица плана и отвечает за выбор, 
управление, мониторинг и сравнительный анализ инвестиционных 
предложений.   

«С того момента, как в июне 2018 года  мы увидели невероятный спрос со 
стороны людей, желающих инвестировать биткойны в 401 (k) s. Обычные 
планы 401 (k) ограничены и часто не имеют вариантов инвестирования, 
предоставляя участникам низкую доходность с поправкой на риск, которая 
едва успевает за темпами инфляции. Мы считаем, что Биткойн 
продемонстрировал, что он имеет место в современном портфеле и люди 
должны иметь возможность «выйти с нуля» и инвестировать напрямую через 
свой пенсионный счет.  



Мы выполнили самый первый план 401 (k), спонсируемый работодателем, 
в октябре 2019 года и в течение последнего года тщательно тестировали, что 
теперь позволяет нам запускать масштабируемые планы 401 (k), которые 
обеспечивают ведение документации и административные услуги. Мы 
гордимся тем, что являемся лидером в сфере регулируемых услуг по 
управлению инвестициями для биткойнов, и рады предоставить наши 
фидуциарные возможности для обеспечения доступа к биткойнам в планах 401 
(k) таким образом», -  заявил Адам Покорницки, главный операционный 
директор DAiM.  

DAiM будет выступать в качестве советников и доверенных лиц, помогая 
компаниям создать план 401 (k), который предлагает несколько 
рекомендуемых модельных портфелей с различным риском для традиционных 
активов и распределением до 10% в биткойн. Биткойн будет надежно 
храниться в институциональном холодном хранилище с Gemini Trust, нашим 
партнером по нашим основным консультационным услугам по 
инвестициям. Если сотрудник покинет свою компанию, их биткойн сможет 
передать вместе с ним. А если человек хочет выделить биткойну большую 
долю, он может получить инвестиционную консультацию у DAiM. 

DAiM может работать с компаниями любого размера, либо переключая планы 
с их текущего поставщика, либо внедряя впервые спонсируемый 
работодателем план 401 (k) с ключевыми налоговыми льготами.  

Digital Asset Investment Management со штаб-квартирой в Ньюпорт-Бич, 
Калифорния, в мае 2018 года стала первым лицензированным 
зарегистрированным консультантом по инвестициям, обеспечивающим 
прямой доступ к биткойнам и цифровым активам в отдельно управляемых 
брокерских счетах и IRA. 

Наша инфраструктура позволяет нам обслуживать частных лиц, семейные 
офисы и учреждения, а также финансовых консультантов/управляющих 
активами в качестве вспомогательных консультантов/TPAM.  

SMA для биткойнов и цифровых активов DAiM предлагают прямое владение, 
оптимизацию налогообложения, повышение доходности, институциональные 
торговые ставки, исследования, модельные портфели и доступ в режиме 24/7.   

 



https://www.prnewswire.com/news-releases/digital-asset-investment-management-
daim-launches-first-erisa-compliant-employer-sponsored-401k-plans-with-bitcoin-
301177306.html 

 

 

В БИТКОИН-ТРАСТ GRAYSCALE БУДЕТ 
ПРОИНВЕСТИРОВАНО $500 МЛН  
 

Инвестиционная компания Guggenheim Partners, под чьим управлением 
находятся активы на более чем $200 млрд, заявила о намерении направить 
часть своего инвестиционного портфеля в биткоин-траст Grayscale. 

Согласно информации на сайте Комиссии по ценным бумагам и биржам США 
(SEC), рассматривается возможность инвестирования 10% активов 
подразделения Macro Opportunities Fund в Grayscale Bitcoin Trust (GBTC). 

Активы Macro Opportunities Fund составляют около $5 млрд. Инвестиции в 
GBTC таким образом составят около $500 млн. 

Guggenheim Partners инвестирует в различные классы активов от имени 
различных компаний, пенсионных фондов и государственных 
инвестиционных фондов. Инвестиции в GBTC рассматриваются в качестве 
диверсификации портфеля. 

https://sec.report/Document/0001628280-20-016852/ 

III. ИЗМЕНЕНИЯ В СФЕРЕ ПРАВОВОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ 
ЦИФРОВЫХ АКТИВОВ 
 

 

ЮЖНАЯ КОРЕЯ ВВОДИТ ЗАПРЕТ НА АНОНИМНЫЕ 
КРИПТОВАЛЮТЫ 
 



Комиссия по финансовым услугам Южной Кореи (FSC) запретит поставщикам 
услуг, связанных с цифровыми активами, работать внутри страны с 
анонимными криптовалютами. Ограничения могут затронуть такие монеты, 
как Zcash, Monero и Dash. 

Поправки вступят в силу в марте 2021 года. Они разработаны в рамках 
руководящих принципов в соответствии с Законом о специальных платежах, 
который касается легальности использования криптовалют в Южной Корее. 
FSC обратился к анонимным монетам, поскольку властям сложно отследить 
связанные с ними транзакции. 

Также Комиссия потребует от криптовалютных бирж использовать политику 
KYC/AML, и отчитываться о своей деятельности. Поставщиков услуг обяжут 
подтверждать реальные имена пользователей. 

 

https://www.fsc.go.kr/info/ntc_news_view.jsp?bbsid=BBS0030&page=1&sch1=&
sword=&r_url=&menu=7210100&no=34226 

 

 

 

РЕЗЕРВНЫЙ БАНК АВСТРАЛИИ СОТРУДНИЧАЕТ С 
COMMONWEALTH BANK, NATIONAL AUSTRALIA BANK, 
PERPETUAL И CONSENSYS SOFTWARE В РАМКАХ 
ПРОЕКТА ИССЛЕДОВАНИЯ ОПТОВЫХ ЦИФРОВЫХ 
ВАЛЮТ  
 

Резервный банк Австралии объявил, что он сотрудничает с Commonwealth 
Bank, National Australia Bank, Perpetual и ConsenSys Software, технологической 
компанией блокчейн, в рамках совместного проекта по изучению 
потенциального использования и последствий оптовой формы цифровой 
валюты центрального банка (CBDC) с использованием технологии 
распределенного реестра (DLT). Это часть текущего исследования Резервного 
банка Австралии по оптовой торговле CBDC. 



Проект будет включать разработку доказательства концепции (POC) для 
выпуска токенизированной формы CBDC, которая может использоваться 
участниками оптового рынка для финансирования, урегулирования и 
погашения токенизированного синдицированного кредита на основе 
Ethereum.  

POC будет использоваться для изучения последствий «атомарной» доставки 
по сравнению с оплатой на платформе DLT, а также других потенциальных 
возможностей программирования и автоматизации токенизированных CBDC 
и финансовых активов. 

Помощник управляющего Резервного банка Австралии Мишель Буллок 
сказала: «С помощью этого проекта мы стремимся изучить последствия CBDC 
для эффективности, управления рисками и инноваций в операциях на оптовых 
финансовых рынках. Хотя возможность использования CBDC на этих рынках 
остается открытым вопросом, мы рады сотрудничать с отраслевыми 
партнерами, чтобы выяснить будущую роль CBDC в австралийской 
платежной системе». 

Ожидается, что проект будет завершен примерно в конце 2020 года, и стороны 
намерены опубликовать отчет о проекте и его основных выводах в течение 
первой половины 2021 года. 

 

https://www.rba.gov.au/media-releases/2020/mr-20-27.html 

 

 

МИНИСТР ЭКОНОМИКИ: В БРАЗИЛИИ БУДЕТ 
СОБСТВЕННЫЙ CBDC 
 

Министр экономики Бразилии Пауло Гедес заявил, что Бразилия выпустит 
собственную цифровую валюту центрального банка или CBDC. 

Гедес сделал заявление в четверг во время церемонии празднования открытия 
100-миллионного электронного сберегательного счета в Caixa Economica 
Federal: «Теперь, когда центральный банк снова стал автономным, это 
удивительно и в цифровом измерении: Pix, OpenBank, финтех и цифровая 

https://www.rba.gov.au/media-releases/2020/mr-20-27.html


валюта. У Бразилии будет своя собственная цифровая валюта. Бразилия 
опережает многие страны». 

Это первый случай, когда министр напрямую высказался по этому поводу, 
хотя он не предоставил никаких дополнительных подробностей о проекте 
CBDC, проводимом центральным банком. 

Цифровой реал 

Banco Central do Brasil объявил ранее в августе, что он создал 
исследовательскую группу для возможного выпуска цифрового реала. 

Соответственно, президент центрального банка Роберто Кампос Нето сказал, 
что Бразилии необходимо «улучшение» своей валюты, и что это произойдет в 
рамках Pix - новой федеральной системы цифровых платежей: «В нашем 
случае Pix очень важен, потому что отныне мы видим объединение 
мгновенной, открытой и интероперабельной формы оплаты с открытой 
системой данных. Где-то в будущем они встретятся с валютой, которую еще 
предстоит усовершенствовать ». 

Кроме того, хотя центральный банк еще не раскрыл, как на самом деле будет 
работать цифровая версия настоящего реала, Кампос Нето уже заявил, что он 
поступит в обращение уже в 2022 году. 

Это первый раз, когда министр говорит на эту тему, но он не предоставил 
никаких дополнительных подробностей о проекте CBDC, проводимом Banco 
Central. Несмотря на это, министр объявил несколько новостей, касающихся 
оцифровки и модернизации бразильской экономики. 

Гедес сказал что он планирует первичное публичное размещение только что 
созданного цифрового банка Caixa Economica Federal и что Бразилия 
собирается присоединиться к Организации экономического сотрудничества и 
развития. 

Обсуждение CBDC происходит в особое время цифровизации бразильской 
экономики. В понедельник система мгновенных цифровых платежей 
центрального банка Pix зарегистрировала свои первые транзакции, а ее 
официальный запуск запланирован на 15 ноября. 

CBDC 

Согласно заявлениям Banco Central, цифровой реал будет использоваться в 
основном в валютных операциях как на национальном, так и на 
международном уровне. 



«Возможность проведения Pix из-за границы находится в эволюционной 
повестке дня Pix, но не на следующий год», - сказал директор финансовой 
системы Banco Central Жоао Маноэль де Меллу. 

По этому поводу заместитель главы департамента информационных 
технологий центрального банка Аристидес Андраде Кавальканте Нето также 
отметил, что CBDC Бразилии должна быть связана с процессами обмена. 

 

https://cointelegraph.com/news/economy-minister-says-brazil-will-have-its-own-
cbdc 

 

 

НАЛОГОВАЯ СЛУЖБА КАНАДЫ (CRA) ЗАПРОСИЛА 
ДАННЫЕ ВСЕХ КЛИЕНТОВ У БИТКОИН-БИРЖИ 
COINSQUARE 
 

Налоговая служба Канады (CRA) просит суд обязать ведущую 
криптовалютную биржу страны Coinsquare передать данные всех ее 
пользователей с 2013 года.  

Соответствующее обращение – первое в истории Канады – CRA направила в 
сентябре. В нем ведомство заявляет, что эта информация необходима для того, 
чтобы удостовериться в том, что клиенты Coinsquare «соблюдают свои 
обязательства» в рамках налогового законодательства страны. 

Иными словами, CRA желает проверить, все ли клиенты уплатили налоги и не 
использовали ли криптовалюты для сокрытия активов. Предполагается, что 
это будет делаться на основании налоговых деклараций за прошлые годы. 

Налоговый юрист Дэвид Пикколо считает, что в случае выявления 
расхождений в отношении трейдера может быть инициирована более 
масштабная проверка. Он отметил важность обращения CRA в суд, поскольку 
это первое активное действие со стороны ведомства, направленное на 
получение столь крупного объема информации о клиентах криптовалютной 
биржи. Он не исключает, что таким образом ведомство хочет «прощупать 
почву» для возможности сбора подобной информации в будущем. 



В Coinsquare заявили, что изучают запрос CRA и пока не определились со 
своими дальнейшими действиями. 

Представитель CRA отказался от комментариев, сославшись на то, что дело 
рассматривается в федеральном суде. Также ведомство отказалось 
подтвердить или опровергнуть возможную связь своих действий в отношении 
Coinsquare с наложенными ранее в этом году на биржу штрафными санкциями. 

Напомним, в июле по требованию Комиссии по ценным бумагам Онтарио 
(OSC), обвинившей Coinsquare в фальсификации торговых объемов, свои 
посты покинули CEO компании Коул Даймонд, ее основатель Вирджил 
Ростанд и управляющий Феликс Мейзер. Всем им также присудили крупные 
штрафы. 

По данным Налоговой службы Канады, в период с 17 июля 2018 года по 4 
декабря 2019 года 90% объемов на Coinsquare создавались искусственно при 
помощи отмывочного трейдинга, стратегии, при которой один участник 
сделки одновременно выступает и продавцом, и покупателем. 

 

https://nationalpost.com/news/politics/cra-goes-after-client-details-of-major-
canadian-cryptocurrency-marketplace-in-battle-against-underground-
economy/wcm/4413de24-081e-4948-a6e2-9d3bee039dc5/amp/ 

 

 

ВЕЛИКОБРИТАНИЯ ЗАДУМАЛАСЬ НАД 
РЕГУЛИРОВАНИЕМ СТЕЙБЛКОИНОВ И ВЫПУСКОМ CBDC 
 

Министерство финансов Великобритании разработает предложения по 
регулированию стейблкоинов и проведет исследование в области цифровых 
валют центробанков (CBDC). 

Глава ведомства Риши Сунак заявил, что новые технологии могут сделать 
платежи дешевле и быстрее. Чтобы использовать потенциальные 
преимущества стейблкоинов, власти предложат регулирующий подход. 

Исследованием CBDC в качестве дополнения к наличным деньгам займутся 
Банк Англии и Минфин. 



«Наши планы обеспечат продвижение Великобритании как открытого, 
привлекательного и хорошо регулируемого рынка», — отметил Сунак. 

 

https://twitter.com/RishiSunak/status/1325836180739551232 

 

 

УПРАВЛЯЮЩИЙ НАРОДНОГО БАНКА КИТАЯ СООБЩИЛ О 
4 МИЛЛИОНАХ ТРАНЗАКЦИЙ В ЦИФРОВЫХ ЮАНЯХ 
 

И Ган, управляющий Народного банка Китая, сказал, что пилотная программа 
по внедрению цифровой валюты в четырех городах прошла успешно. 

По заявлению И Гана на конференции Hong Kong Fintech Week в понедельник, 
было совершено более 4 миллионов транзакций в цифровой валюте на общую 
сумму более 2 миллиардов юаней (299 миллионов долларов США). 

Он также сделал следующие комментарии: 

o Финтех-компании имеют несколько ключевых преимуществ перед 
коммерческими банками с точки зрения развития клиентской базы и 
управления рисками. 

o За счет новых технологий был расширен доступ к финансовым услугам 
в отдаленных районах, например к микрозаймам и мобильным 
платежам. 

o Рост бесконтактного банковского обслуживания во время пандемии 
вируса создал проблемы для центральных банков, которые должны 
обеспечивать удобство для потребителей, обеспечивая при этом их 
безопасность. 

И Ган выступал на виртуальной панели с Агустином Карстенсом, главой 
Банка международных расчетов, и Клаасом Нотом, президентом 
центрального банка Нидерландов. 

 

https://www.bloomberg.com/news/articles/2020-11-02/pboc-governor-says-4-
million-transactions-so-far-in-digital-yuan?sref=naTJVz8t 



 

 

НАРОДНЫЙ БАНК КИТАЯ ПЛАНИРУЕТ СОЗДАТЬ В 
ПЕКИНЕ ЮРИДИЧЕСКУЮ ИСПЫТАТЕЛЬНУЮ ЗОНУ DCEP 
 

Внутренние пилотные программы по тестированию сценариев использования 
цифрового юаня в Китае продолжаются почти целый год. И небольшие 
местные организации, и крупные провинциальные правительства запустили 
свои собственные программы, которые варьировались от создания групп 
исследований и разработок до проведения раздачи цифровых юаней на сумму 
в миллионы юаней. 

И теперь, согласно последним отчетам, Народный банк Китая планирует 
запустить то, что может стать одним из крупнейших и самых серьезных тестов 
своего будущего цифрового юаня, DCEP. Новости об этом масштабном 
пилотном проекте впервые появились в понедельник, когда два крупных 
региональных руководящих органа провели совместную конференцию. 
Согласно отчету Sina Finance, местная администрация финансового надзора и 
управления Пекина и правительство района Тунчжоу обсудили политику 
страны в отношении «двух округов», которая направлена на развитие 
финансовой индустрии в столице страны.  

Эта политика считается важной вехой для Пекина, поскольку она 
инициировала в общей сложности 102 инициативы по либерализации и 
инновациям в столице страны. Среди этих инициатив - общегородской 
пилотный проект цифрового юаня, организованный Народным банком Китая, 
который должен имитировать аналогичные усилия, проведенные в городе 
Шэньчжэнь в прошлом месяце.  

Во время конференции выяснилось, что Исследовательский институт 
цифровых валют Народного банка Китая планирует создать то, что он 
называет «юридической зоной тестирования цифровой валюты». Хотя 
никаких дополнительных подробностей о том, что считать «законным», не 
было предоставлено во время конференции, местные отчеты показали, что 
тестирование цифрового юаня в Пекине является частью последнего 
государственного планирования в отношении будущей цифровой валюты. По 
имеющимся данным, Пекин - последний город, который был включен в 
пилотную «зону свободной торговли», которую страна хочет создать в своих 



крупных финансовых центрах, таких как Шэньчжэнь, Гуанчжоу, Шанхай и 
других.  

Во всех этих городах будут применяться части финансовой политики «двух 
округов». Согласно отчету Sina Finance, политика будет включать, среди 
прочего, внедрение новых технологий в таких областях, как оформление 
платежей, кредитный рейтинг, операции с активами и управление данными. 
Технология блокчейн, как упоминалось на конференции, будет играть важную 
роль в содействии этой политике, поскольку большинство из них настроено на 
использование предстоящего цифрового юаня. 

Учитывая тот факт, что Юй Ган, управляющий Народного банка Китая, 
недавно заявил, что испытания цифрового юаня по всей стране на данный 
момент успешно обработали более четырех миллионов транзакций на сумму 
до 300 миллионов долларов, инициирование аналогичного испытания в 
Пекине может значительно увеличить этот номер. Из четырех миллионов 
транзакций не менее 3,12 миллиона были обработаны за шесть дней с 12 по 18 
октября во время так называемого «красного пакета» распространения 
цифровых юаней в Луоху.  

Поскольку в столице Китая проживает более 21,5 миллиона человек, 
использование Пекина в качестве испытательного полигона для цифрового 
юаня приблизит его к значительно большему количеству людей, чем в Луоху, 
и выведет Китай на передний план развития цифровой национальной валюты. 

 

https://news.8btc.com/pboc-plans-on-building-a-legal-dcep-test-zone-in-beijing 

 

 

ЦЕНТРОБАНК НОРВЕГИИ: В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ НЕТ 
ОСОБЫХ ПРИЧИН ДЛЯ НАЧАЛА РАЗРАБОТКИ И ВЫПУСКА 
CBDC 
 

«Мы прекрасно понимаем, что в современном мире только 4 % всех 
финансовых операций выполняются с использованием наличных. Несмотря на 
это, фиат считается одним из основных типов активов. Общество пока не 
готово к переходу на цифровые монеты. Возможно, наличие CBDC у 



центробанка в будущем станет необходимостью на фоне правил на мировой 
арене, но мы пока не видим смысла спешить с ними. При желании обеспечить 
создание цифровой суверенной монеты и ее платежной системы можно за 
считанные месяцы», — сказала Айда Волден Бахе. 

Внедрение цифровой валюты в платежные системы, которые изначально 
разрабатывались и структурировались под фиат, может привести к серьезным 
последствиям. В частности, инструменты регулирования, которые 
используются для наличных денежных средств, не подойдут для криптовалют.  

Также Бахе просит учитывать «структурные изменения» платежной 
инфраструктуры банков и вызовы «других форм денег». Речь идет о проектах 
по типу Libra, который так и не был запущен в силу давления со стороны 
регуляторов. 

«Важно понимать, что появление цифрового актива в стране, в которой 
разрешен оборот криптовалюты, будет нарушать антимонопольное 
законодательство. Перед стартом такого проекта нужно проработать все 
аспекты его развития. Управление платежной системой должно 
осуществляться на национальном уровне. В то же время, независимые аналоги 
суверенного актива будут значительно популярнее, так как никто из простых 
пользователей не хочет лишний раз находиться под надзором», — 
подчеркнула заместитель главы Центробанка Норвегии. 

 

http:// static.norges-
bank.no/contentassets/6999efbb3fb044069c1a84a510b5975c/finance-norway-5-
november-2020.pdf?v=11/05/2020104025&ft=.pdf 

 

 

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ БАНК ЛИВАНА ПЛАНИРУЕТ ВВЕСТИ 
ЦИФРОВУЮ ВАЛЮТУ В 2021 ГОДУ 
 

Ливан планирует ввести цифровую валюту в следующем году, чтобы 
восстановить доверие к банковскому сектору и перейти на безналичную 
систему, сказал губернатор Центробанка Риад Саламе. 



Он также призвал банки начать реструктуризацию, включая рекапитализацию 
на 20%. 

«Ливан не имеет никаких природных ресурсов, и мы должны хранить золото, 
потому что это актив, который может быть ликвидным на внешних рынках, 
если мы столкнемся с неизбежным, роковым кризисом», - считает Саламе. 

 

https://www.bloomberg.com/news/articles/2020-11-10/lebanon-plans-to-introduce-
digital-currency-in-2021-salameh?sref=naTJVz8t 

 

 

ГЛАВА ЕЦБ КРИСТИН ЛАГАРД: ЗАПУСК ЦИФРОВОГО 
ЕВРО ВОЗМОЖЕН В БЛИЖАЙШИЕ ЧЕТЫРЕ ГОДА 
 

Глава Европейского центрального банка Кристин Лагард заявила, что 
регулятор не будет спешить с запуском собственной цифровой валюты 
(CBDC). Если решение примут, на это может уйти от двух до четырех лет. 

На онлайн-конференции с председателем ФРС  США Джеромом Пауэллом и 
президентом Банка Англии Эндрю Бейли глава европейского регулятора 
заявила, что Европа «вполне может» начать двигаться в направлении запуска 
цифрового евро. 

Однако ЕЦБ еще предстоит ответить на ряд вопросов, включая проблемы с 
отмыванием денег и конфиденциальностью пользователей. 

«Если решение окажется дешевле, быстрее и безопаснее для пользователей, 
мы должны его изучить. Если оно будет способствовать монетарному 
суверенитету, большей автономии для Еврозоны, мы должны его изучить. 
Если оно упростит трансграничные платежи, нам следует его изучить», — 
заявила глава регулятора. 

По ее словам, разработка CBDC займет много времени. В качестве примера 
Лагард привела Народный банк Китая, который работает над цифровым 
юанем уже несколько лет. 

 



https://www.youtube.com/watch?v=J49IMYHv9rQ&feature=emb_title 

 

 

КАНЦЛЕР КАЗНАЧЕЙСТВА ЗАЯВЛЯЕТ О ПЛАНАХ НА 
БУДУЩЕЕ ФИНАНСОВЫХ УСЛУГ ВЕЛИКОБРИТАНИИ 
 

Великобритания останется открытым и привлекательным международным 
финансовым центром и будет расширять свое мировое лидерство в области 
«зеленых» финансов и финансовых технологий в соответствии с планами, 
изложенными сегодня (9 ноября 2020 г.) канцлером Казначейства 
Великобритании Риши Сунаком. 

После выхода Великобритании из ЕС подход правительства к финансовым 
услугам будет основываться на том, что подходит Великобритании и одному 
из ее наиболее продуктивных и инновационных секторов. 

Приветствуя начало новой главы в сфере финансовых услуг Великобритании, 
канцлер Казначейства изложил планы по укреплению динамизма, открытости 
и конкурентоспособности сектора, включая выпуск первых в Великобритании 
суверенных зеленых облигаций, став первой страной в мире, сделавшей 
TCFD- согласованное раскрытие информации в обязательном порядке, по 
пересмотру режима листинга в Великобритании для привлечения наиболее 
инновационных компаний и о мировой дискуссии о новых технологиях, таких 
как стейблкоины и цифровые валюты Центрального банка. 

Риши Сунак сказал: 

Мы открываем новую главу в истории финансовых услуг и восстанавливаем 
позицию Великобритании как крупнейшего финансового центра мира. 
Принимая как можно больше решений об эквивалентности в отсутствие 
ясности со стороны ЕС, мы делаем то, что правильно для Великобритании, и 
обеспечиваем фирмам уверенность и стабильность. 

Великобритания 

Наши планы обеспечат продвижение Великобритании в качестве открытого, 
привлекательного и хорошо регулируемого рынка и продолжения лидерства в 
мире в области внедрения новых технологий и перехода финансов к чистому 
нулевому будущему. 



Позиционирование Великобритании в авангарде зеленых финансов 

Признавая, что финансовые услуги являются решающим фактором в 
стремлении к нулевой чистой прибыли, канцлер изложил новые предложения 
по поддержке устойчивых финансовых потоков и укреплению мирового 
лидерства Великобритании в области «зеленых» финансов. 

Чтобы помочь Великобритании в достижении цели к 2050 году и других 
экологических целей, правительство выпустит свои первые суверенные 
зеленые облигации в 2021 году в зависимости от рыночных условий - и 
намеревается провести ряд дополнительных выпусков для удовлетворения 
растущего спроса инвесторов на эти инструменты. Эти облигации помогут 
финансировать проекты, направленные на решение проблемы изменения 
климата, финансирование столь необходимых инвестиций в инфраструктуру 
и создание зеленых рабочих мест по всей стране. 

Канцлер также объявил о введении более строгих стандартов раскрытия 
экологической информации, чтобы инвесторы и предприятия могли лучше 
понимать материальные финансовые последствия их приверженности 
изменению климата, более точно оценивать риски, связанные с климатом, и 
способствовать экологизации экономики Великобритании. 

Великобритания станет первой страной в мире, которая сделает раскрытие 
информации, согласованное с Целевой группой по раскрытию финансовой 
информации, связанной с климатом (TCFD), полностью обязательным для 
всей экономики к 2025 году, выходя за рамки подхода «соблюдай или 
объясняй». 

Совместная рабочая группа государственного регулирующего органа TCFD 
сегодня опубликует свой промежуточный отчет с дорожной картой для 
внедрения обязательного раскрытия информации, многие из которых вступят 
в силу к 2023 году. Предстоящие правила и положения охватят значительную 
часть экономики, включая зарегистрированные коммерческие компании, 
зарегистрированные крупные частные компании, банки, строительные 
общества, страховые компании, уполномоченные в Великобритании 
управлять активами, страховщики жизни, пенсионные схемы, регулируемые 
FCA, и профессиональные пенсионные схемы. 

Великобритания также внедрит зеленую таксономию - общую основу для 
определения того, какие виды деятельности могут быть определены как 
экологически устойчивые, - что улучшит понимание воздействия 



деятельности и инвестиций компаний на окружающую среду и поддержит наш 
переход к устойчивой экономике. 

Таксономия Великобритании возьмет за основу научные показатели 
таксономии ЕС, и будет создана Зеленая техническая консультативная группа 
Великобритании для проверки этих показателей, чтобы убедиться, что они 
подходят для рынка Великобритании. 

Чтобы поддержать и извлечь выгоду из разработки общих международных 
стандартов в области таксономии, Великобритания также намеревается 
присоединиться к Международной платформе устойчивого финансирования. 

Расширение лидерства Великобритании в области финансовых технологий 

Великобритания долгое время была пионером в области финансовых услуг и 
останется в авангарде технологических инноваций. 

Новые технологии, такие как стейблкоины - частные цифровые валюты, - 
могут изменить способы хранения и обмена денег, делая платежи дешевле и 
быстрее. 

Чтобы использовать потенциальные преимущества стейблкоинов, 
одновременно управляя рисками для потребителей и финансовой 
стабильностью, правительство предложит нормативный подход для 
соответствующих инициатив стейблкоинов, который гарантирует, что они 
соответствуют тем же минимальным стандартам, которые мы ожидаем от 
других способов оплаты. 

И поскольку Великобритания играет ведущую роль в глобальном обсуждении 
цифровых валют Центрального банка, канцлер Казначейства приветствовал 
работу Казначейства Ее Величества и Банка Англии по рассмотрению вопроса 
о том, могут ли центральные банки выпускать свои собственные цифровые 
валюты в качестве дополнения к наличным деньгам и каким образом. 

Эквивалентность и открытость 

Привлекательность Великобритании как глобального финансового центра 
подкрепляется ее открытостью для международных рынков и надежными 
нормативными стандартами. 

Эквивалентность - один из центральных механизмов Великобритании для 
управления деятельностью по предоставлению трансграничных финансовых 
услуг с ЕС и за его пределами. 



Чтобы обеспечить уверенность и уверенность для фирм и международных 
партнеров, сегодня канцлер объявил о публикации руководящего документа, 
в котором излагается подход Великобритании к эквивалентности с 
зарубежными юрисдикциями - подход, основанный на технических 
результатах, при котором приоритет отдается стабильности, открытости и 
прозрачности. 

Канцлер также объявила, что Великобритания предоставит пакет решений об 
эквивалентности странам-членам ЕС и ЕЭЗ. 

Объявив как можно больше решений до окончания переходного периода, 
Великобритания выполняет свое обязательство быть открытой, предсказуемой  
и прозрачной, даже при отсутствии ясности со стороны ЕС в отношении их 
подхода, и обеспечивает определенность для фирм в обоих направлениях.  

Великобритания и ЕС 

Правительство не исключает дальнейших решений об эквивалентности, если 
это отвечает интересам Великобритании, и остается открытым для 
дальнейшего диалога с ЕС об их намерениях. 

Подход Великобритании к регулированию за пределами ЕС 

По мере того, как Великобритания приобретает глобальную роль за пределами 
ЕС, у нее есть уникальная возможность убедиться, что ее подход к 
регулированию финансовых услуг адаптирован к рынкам Великобритании и 
позволяет ей использовать возможности на мировой арене. 

Законопроект о финансовых услугах, который будет обсуждаться сегодня в 
Палате представителей, является важным шагом в процессе адаптации 
регулирования Великобритании, чтобы отразить ее новую позицию и 
повысить конкурентоспособность сектора, одновременно демонстрируя, что 
Великобритания остается приверженной самым высоким международным 
стандартам.  

Стандарты регулирования 

Правительство проводит серию проверок, чтобы гарантировать, что 
регулирование повысит привлекательность Великобритании для бизнеса и 
повысит ее положение в качестве глобального финансового центра. 

В рамках этого канцлер сегодня изложил планы по увеличению числа новых 
компаний, которые хотят разместить листинг в Великобритании. Это 
включает создание рабочей группы, которая будет предлагать реформы 



режима листинга в Великобритании для привлечения наиболее 
инновационных и успешных компаний и помощи компаниям в доступе к 
финансам, необходимым для роста. 

Правительство также объявит "Призыв к доказательствам" зарубежного 
режима Великобритании, чтобы убедиться, что он поддерживает позицию 
Великобритании как открытого глобального финансового центра. 

Чтобы еще больше повысить привлекательность Великобритании для 
управления активами, правительство вскоре опубликует информацию по 
реформированию режима фондов Великобритании. 

А чтобы стимулировать инвестиции в долгосрочные неликвидные активы, 
такие как инфраструктура и венчурный капитал, канцлер объявил о своем 
стремлении в течение года запустить первый в Великобритании фонд 
долгосрочных активов. 

 

https://www.gov.uk/government/news/chancellor-sets-out-ambition-for-future-of-
uk-financial-services 

 

 

ПЯТЬ ИСПАНСКИХ БАНКОВ ПРОТЕСТИРУЮТ 
ТОКЕНИЗИРОВАННЫЕ ДЕНЬГИ 
 

Национальный платежный оператор Испании Iberpay объявил о следующем 
этапе инициативы Smart Money. Он подразумевает выпуск, распространение и 
погашение токенизированных денег совместно с пятью крупнейшими банками 
страны. 

В июле Banco Sabadell, Banco Santander, Bankia, BBVA и CaixaBank успешно 
завершили доказательство концепции (PoC) для осуществления платежей с 
использованием смарт-контрактов. 

Текущее PoC выполняется в тестовой среде межбанковского блокчейна 
Iberpay, которая подключается к системе розничных платежей Испании 
(SNCE). 

https://www.gov.uk/government/news/chancellor-sets-out-ambition-for-future-of-uk-financial-services
https://www.gov.uk/government/news/chancellor-sets-out-ambition-for-future-of-uk-financial-services


Испытание подготовит финансовые учреждения к работе в будущем. В Iberpay 
ждут появления решений в области цифровых денег, «подкрепленных 
резервами на счетах в центральных банках». 

По сути, речь идет о синтетической цифровой валюте центрального банка 
(синтетической CBDC или sСBDC). Посредники в лице компаний-эмитентов 
обеспечивает все обязательства регулятора перед розничными клиентами (в 
форме непрямых CBDC) посредством активов в фактических CBDC (или 
других средств), депонированных в центральном банке. 

В рамках тестирования межбанковская платформа Smart Money выпустит и 
распределит «токенизированные деньги» среди банков. На следующем этапе 
коммерческие банки распространят sСBDC среди своих клиентов. 
Корпорации позволят розничным клиентам применять цифровые деньги для 
платежей, а клиенты смогут использовать их для p2p-транзакций. 

Iberpay планирует оценить влияние работы такой схемы распределения 
цифровых денег на финансовый сектор. Компания рассматривает 
токенизированные деньги как цифровую услугу с высокой добавленной 
стоимостью. 

Проверка концепции стартует в ноябре и завершится во втором квартале 2021 
года.  

 

https://www.iberpay.es/Documentos/novedades_notas_informativas/iberpay_nota_
de_prensa_los_principales_bancos_espanoles_lanzan_una_prueba_de_concepto_s
ectorial_de_dinero_digital.pdf 

 

 

КОМИССИЯ ПО ЦЕННЫМ БУМАГАМ И БИРЖАМ ТАИЛАНДА 
ПЕРЕСМАТРИВАЕТ ПРАВИЛА ЧИСТОГО КАПИТАЛА 
  

Комиссия по ценным бумагам и биржам Таиланда (SEC) пересмотрела свои 
правила чистого капитала, чтобы укрепить управление ликвидностью 
компаний по ценным бумагам и брокерам деривативов, поддержать 
стремительно растущую торговлю на тайских биржах и приспособить 
торговлю цифровыми активами. 



Торговля на фондовой бирже Таиланда (SET) и фьючерсных биржах Таиланда 
(TFEX) резко выросла в последние недели, особенно после выборов в США, 
когда стоимость торговли SET достигла 166 миллиардов бат за один день, а 
фьючерсные контракты на TFEX увеличились до 1 миллиона контрактов в 
день. 

На обеих биржах объем торгов увеличился почти в три раза по сравнению с 
обычным объемом торгов в этом году. 

Чтобы поддержать растущий объем торгов, SEC пересмотрела свои правила 
чистого капитала (NC) для брокеров по ценным бумагам и производным 
финансовым инструментам, чтобы улучшить управление ликвидностью в 
случае чрезвычайных ситуаций и скорректировать значение риска, чтобы оно 
соответствовало текущим рыночным условиям и поддержало цифровой 
бизнес. 

Ожидается, что пересмотренные правила NC помогут освободить ликвидность 
для компаний, занимающихся ценными бумагами, которые планируют начать 
новый бизнес, такой как открытые цифровые или криптовалютные биржи. 

Некоторые компании по ценным бумагам проконсультировались с SEC по 
поводу запуска обмена криптовалютой. 

Комиссия по ценным бумагам и биржам скорректировала требование (NC)  
после завершения публичных слушаний с участием бизнес-операторов и 
связанных сторон 17 июня 2020 года. 

Пересмотренные критерии включают в себя более широкое использование 
субординированных займов для замены поддержания чистых капитальных 
фондов, когда операции с ценными бумагами или фьючерсами резко 
увеличиваются за короткое время, а также корректировку величины риска 
дебиторской задолженности с учетом риска от андеррайтинговых компаний 
по гарантии ценных бумаг и риска от вложения в долговые инструменты. 

Новые правила также будут учитывать цифровые активы в качестве основных 
фондов. 

Согласно внутреннему источнику, SEC в настоящее время поддерживает 
минимальное требование NC на уровне 7%. Опрос, проведенный SEC, 
показал, что все фирмы, работающие с ценными бумагами, имеют средний 
пакет NC в размере 2045%, что намного выше, чем требуется. 



Кроме того, SEC позволит компаниям, работающим с ценными бумагами, 
которые управляют цифровым бизнесом, способным переносить цифровые 
активы в различных формах, таких как криптовалюта и другие цифровые 
активы, рассчитывать средства NC на основе стоимости этих цифровых 
активов. Но в зависимости от качества активов потребуется стрижка или 
вычет. По словам источника, максимальная сумма, которую можно рассчитать 
для цифровых активов для NC фирмы, составляет 50% от стоимости актива. 

В случаях, когда компании, работающие с ценными бумагами, управляют 
бизнесом с цифровыми активами и хранят цифровые активы для своих 
клиентов, правила NC требуют, чтобы фирма поддерживала более 1% 
капитальных средств холодного кошелька (автономная система) и 5% активов 
клиента, хранящихся в другой системе. (горячий кошелек или онлайн-
система). 

В случае, если компания по ценным бумагам также ведет бизнес с цифровыми 
активами, но без обслуживания цифровых активов клиентов, NC требует, 
чтобы собственный капитал составлял более 500000 бат. 

 

https://www.bangkokpost.com/business/2021363/sec-revises-net-capital-
regulations 

 

 

JAPAN INC НАЧИНАЕТ ЭКСПЕРИМЕНТЫ С ВЫПУСКОМ 
ЦИФРОВЫХ ЙЕН 
 

В следующем году более 30 крупных японских фирм начнут эксперименты по 
выпуску общей частной цифровой валюты для продвижения цифровизации в 
одной из стран мира, в которой больше всего любят наличные, заявил в 
четверг организационный орган группы. 

Этот шаг последовал за недавно объявленным планом Банка Японии по 
эксперименту с выпуском цифровой иены, что подчеркивает растущее 
осознание необходимости для Японии не отставать от стремительного 
глобального развития финансовых технологий. 



Группа, состоящая из трех крупнейших банков Японии, а также брокерских 
компаний, телекоммуникационных компаний, коммунальных предприятий и 
розничных продавцов, проведет эксперименты по выпуску цифровой валюты, 
которая будет использовать общую платформу расчетов. 

«В Японии много цифровых платформ, ни одна из которых не является 
достаточно большой, чтобы превзойти наличные платежи», - сказал Хироми 
Ямаока, бывший руководитель Банка Японии, возглавляющий группу, на 
онлайн-брифинге. 

«Мы не хотим создавать еще одну платформу силосного типа. Мы хотим 
создать структуру, которая может сделать различные платформы взаимно 
совместимыми », - сказал Ямаока. 

По его словам, за выпуск цифровой валюты в экспериментах будут отвечать 
частные банки, хотя не будет исключена и возможность выпуска цифровой 
йены. 

Японцы - одна из самых любящих наличные деньги наций в мире, где 
безналичные платежи составляют только 20% от общей суммы расчетов - 
намного меньше, чем в Соединенных Штатах с 45% и в Китае с 70%. 

Власти были заинтересованы в продвижении безналичных транзакций для 
повышения производительности, хотя прогресс был медленным, отчасти из-за 
неудобства цифровых платежей. 

Различные цифровые платформы в Японии конкурируют и остаются 
несовместимыми друг с другом, в отличие от Китая, где на рынке доминирует 
несколько огромных платформ. 

Три мегабанка Японии - Mitsubishi UFJ Financial Group Inc, Mizuho Financial 
Group Inc и Sumitomo Mitsui Financial Group Inc. - развернули свои 
собственные цифровые платежные системы. Но они отстают от усилий 
технических фирм, таких как PayPay, подразделение SoftBank Group. 

 

https://www.reuters.com/article/banking-digital-currencies-japan/japan-inc-to-
begin-experiments-issuing-digital-yen-idINKBN27Z0I6 

 

 



СОВЕТ ПО ЦЕННЫМ БУМАГАМ ШТАТА ТЕХАС (TSSB) 
ОБЪЯВЛЯЕТ О СЕРИИ МАСШТАБНЫХ ДЕЙСТВИЙ 
ПРОТИВ ПЯТНАДЦАТИ ОНЛАЙН-МОШЕННИКОВ, 
СВЯЗАННЫХ С ИНВЕСТИЦИЯМИ В КРИПТОВАЛЮТУ, 
ФОРЕКС И БИНАРНЫЕ ОПЦИОНЫ 
 

Комиссар по ценным бумагам Трэвис Дж. Айлс объявил о серии 
принудительных мер против пятнадцати мошенников, занимающихся 
мошенничеством в сфере онлайн-инвестиций.  

В первом приказе о чрезвычайном прекращении упоминаются десять 
инвестиционных интернет-платформ и одно лицо - Джеймс Бланделл, который  
участвует в схеме широкого поощрения мошеннических инвестиций. 
Бланделл, якобы житель Сибрука, штат Техас, обвиняется в использовании 
многочисленных учетных записей в социальных сетях, в том числе как 
минимум трех учетных записей Instagram, семи веб-сайтов Facebook и одного 
профиля Linkedin, для вербовки жертв. 

Бланделл использует свое широкое присутствие в социальных сетях, чтобы 
рекламировать свой опыт работы на рынках криптовалют, а также свои сделки 
с бинарными опционами и торговлей на Форекс. Бланделл публикует 
изображение торгового сертификата, который, якобы, является лицензией на 
торговлю бинарными опционами, выданной Техас-Сити, штат Техас. Хотя это 
изображение может повысить доверие инвесторов, лицензия на самом деле 
является подделкой.  

Десять указанных онлайн-промоутеров инвестиций, включают проактивную 
экспертную торговлю, надежных майнеров, опционы BitcoinFX, уверенный 
доход от торговли, CryptoTradeFXWay, Proactive ExpertTrade, внутреннюю 
торговлю ReliableFX, внутреннюю торговлю MaxFX, AntPoolTop Mining и 
ExpertTrades247. Они управляют различными интернет-платформами, 
которые незаконно продают прибыльную криптовалюту, бинарные опционы и 
форекс-инвестиции - продукты, которые якобы приносят значительную 
прибыль в течение нескольких часов.  

Еще три онлайн - платформы - Binary Trade Forex, FX Trade и IQTrade - 
привлекают инвесторов, незаконно продвигая инвестиции в форекс, бинарные 
опционы и криптовалюту, которые приносят прибыль. Они обманным путем 
заявляют, что эти инвестиции гарантированы, а использование поддельных 
отзывов повышает надежность их схем.  



Чтобы добавить к своим схемам еще большего доверия, три платформы 
заявляют, что их инвестиции регулируются не агентством по ценным бумагам, 
а как электронные игры на Британских островах компанией по надзору за 
азартными играми острова Мэн.     

Бинарная торговля Forex, FX Trades и IQTrade фактически регулируются 
Советом по ценным бумагам при работе с ценными бумагами в Техасе или из 
Техаса. Платформы не имеют лицензии на продажу ценных бумаг в Техасе, и 
они не были зарегистрированы в каком-либо качестве в агентстве.  

GenuisPlanFxPro также ложно утверждает, что их инвестиции регулируются 
как электронные игры, лицензируются и регулируются Комиссией по надзору 
за азартными играми острова Мэн. Более того, GenuisPlanFXPro также 
пытается придать своей схеме дополнительную легитимность, ложно 
утверждая, что она регулируется Управлением финансового надзора и 
Комиссией по ценным бумагам и биржам Кипра.  

«Эта серия действий ясно демонстрирует риск работы с модными онлайн-
инвестиционными платформами», - заявил комиссар Илес. «Инвесторы не 
могут позволить себе принимать все за чистую монету при совершении сделок 
через Интернет. Им необходимо провести тщательное исследование, прежде 
чем инвестировать, потому что в Интернете любой может подделать торговую 
лицензию, опубликовать фальшивые отзывы или ложно заявить, что 
регулируется офшорным агентством».  

Серия принудительных мер также подчеркивает ключевую тактику 
мошеннических инвестиционных платформ - использование Интернета и 
социальных сетей для широкого вовлечения в схемы новых жертв. 
«Недобросовестные участники рынка знают, как использовать социальные 
сети и интернет-сайты для создания видимости законных операций. Они также 
могут использовать эту технологию для быстрого охвата большого числа 
потенциальных жертв», - сказал директор по обеспечению соблюдения Джо 
Ротонда. Он добавил: «Их веб-сайты часто угасают, социальные сети не 
работают, а мошенники часто исчезают. Во многих случаях денег нет». 

 

https://www.ssb.texas.gov/news-publications/commissioner-announces-series-
sweeping-actions-against-fifteen-online-crypto-forex 

 

 



ЮЖНАЯ АФРИКА ПРИРАВНЯЕТ КРИПТОВАЛЮТЫ К 
ФИНАНСОВЫМ ПРОДУКТАМ 
 

Управление по надзору за финансовым сектором Южной Африки (FSCA) 
представило проект постановления, согласно которому биткоин и другие 
криптовалюты приравниваются к финансовым продуктам. 

Новые правила будут применяться к поставщикам криптовалютных услуг, 
включая биржи, советников и брокеров. Для ведения деятельности на 
территории страны все они будут должны пройти регистрацию в качестве 
поставщиков финансовых услуг. 

Отметив растущий рост интереса к цифровым валютам, регулятор 
подчеркнул, что представленный документ никак не влияет на статус 
криптоактивов в контексте других законов, и не ставит своей целью их 
регулирование или легитимизацию. 

«Проект постановления является лишь временным шагом, направленным на 
снижение определенных рисков, которые присущи криптоактивам», — 
заявили в FSCA. 

Регулятор добавил, что документ принимается в ожидании других решений, 
которые рассматривает Рабочая группа по регулирования криптоактивов. 

 

https://www.fsca.co.za/News%20Documents/FSCA%20Press%20Release%20FSC
A%20publishes%20a%20draft%20Declaration%20of%20crypto%20assets%20as
%20a%20financial%20product%2020%20November%202020.pdf 

 

 

ЕЩЕ ОДИН КИТАЙСКИЙ ГОРОД ЗАПУСКАЕТ ТЕСТ 
ЦИФРОВОГО ЮАНЯ В «КРАСНЫХ КОНВЕРТАХ» 
 

Сообщается, что в китайском городе Сучжоу, начиная со следующего месяца, 
проводится более широкая проверка цифровой валюты центрального банка 
страны в «красных пакетах». 



The Paper, онлайн-издание государственной Shanghai United Media Group, 
сообщило в понедельник, что распределение состоится 12 декабря, в день, 
который в Китае известен как Double 12 - фестиваль шоппинга в конце года.  

В апреле уже сообщалось, что некоторым государственным служащим были 
предоставлены транспортные надбавки в цифровых юанях - также известных 
как DC/EP - в рамках продолжающегося эксперимента в Сучжоу.  

Согласно The Paper, форма более широкого распределения цифрового юаня  в 
Сучжоу будет аналогична тому, что проводилось в Шэньчжэне в октябре, где 
около 1,5 миллиона долларов в цифровых юанях были розданы 50 000 жителей 
в виде «красных конвертов» посредством лотереи.  

Жители, выигравшие в лотерею, могли потратить бесплатный цифровой юань 
в любом из более чем 3000 магазинов, участвовавших в испытании в 
Шэньчжэне. 

В отчете говорится, что новым в испытании Сучжоу является то, что он 
позволит использовать дополнительную функцию автономных платежей для 
кошельков DC/EP, где транзакции могут быть инициированы простым 
касанием двух платежных устройств, то есть смартфонов, даже в автономном 
режиме. 

Между тем, китайский город Чэнду, похоже, также проводит более широкие 
испытания кошельков DC/EP.  Например, Промышленный и коммерческий 
банк Китая (ICBC), один из четырех крупных государственных коммерческих 
банков страны, рекламировал функцию «кошелька для внутреннего 
тестирования» в своем мобильном приложении, по крайней мере, среди 
общедоступных пользователей в Чэнду.  

Однако на данном этапе активировать кошелек DC/EP смогут только 
пользователи из белого списка, сообщил The Block представитель службы 
поддержки клиентов. 

 

https://www.theblockcrypto.com/linked/85402/suzhou-digital-yuan-trial-red-
packets 

 

 



БИРЖА КРИПТОВАЛЮТ BINANCE ДАЕТ ПОЛЬЗОВАТЕЛЯМ 
ИЗ США 14 ДНЕЙ, ЧТОБЫ ПОКИНУТЬ ЕЕ 
 

Крупнейшая в мире биржа криптовалют начала отправлять уведомления по 
электронной почте пользователям в США, где Binance не имеет нормативного 
статуса, давая им 14 дней на то, чтобы закрыть свою учетную запись. 

«Уважаемый пользователь, поскольку мы постоянно проводим периодические 
проверки существующих элементов управления, мы отметили, что вы 
пытаетесь получить доступ к Binance, идентифицировав себя как гражданин 
США», - говорится в электронном письме, копию которого получила Decrypt 
. «Обратите внимание, что в соответствии с нашими условиями использования 
мы не можем обслуживать жителей США. У вас есть 14 дней, чтобы закрыть 
все активные позиции на вашем счете и вывести все свои средства, в 
противном случае ваш аккаунт будет заблокирован ». 

Это не первый раз, когда Binance просит клиентов из США уйти, но это пока 
самый твердое требование биржи по этому поводу. 

В июле 2019 года Binance дала пользователям из США 90 дней - до 12 сентября 
2019 года - чтобы продемонстрировать доказательства того, что они не 
нарушили условия обслуживания сайта или не потеряли доступ к функциям 
торговли и депозита. 

Это предупреждение появилось на следующий день после того, как Binance 
объявила о запуске Binance.US в партнерстве с относительно неизвестной 
BAM Trading. Binance.US предлагает меньше пар токенов и доступен не во 
всех штатах, но он регулируется, теоретически обеспечивая мягкую посадку 
для тех, кто хочет перевести остатки на своем счету. 

Но полусведущие пользователи Binance из США в большинстве своем 
игнорировали предупреждения. Во-первых, Binance частично полагается на 
предоставленную пользователями информацию. При создании учетной записи 
клиенты могли утверждать, что они не американцы. Binance - по крайней мере 
в прошлом - использовала многоуровневую систему проверки, которая 
позволяла пользователям торговать/снимать ограниченное количество 
биткойнов через спотовую торговлю без прохождения проверки «Знай своего 
клиента», который можно найти на бирже в США.  Это означало, что если бы 
они не были полностью честными, американцы все равно могли бы 
использовать обмен. 



Ранее в этом месяце The Block сообщил, что Binance начала рассылать 
электронные письма пользователям с IP-адресами в США. Любой, кто был 
обнаружен в США, должен был получить электронное письмо с 
предоставлением ему 90 дней на смену платформы. Однако пользователи с 
виртуальной частной сетью все равно могут обойти эти ограничения. 

Последнее уведомление Binance произошло менее чем через неделю после 
того, как компания объявила, что подала в суд на Forbes и двух журналистов 
за клевету, из-за того, что Forbes опубликовал статью, в которой утверждалось, 
что биржа планировала создать американскую дочернюю компанию, якобы 
Binance.US, чтобы «отвлечь регулирующие органы, изображая притворную 
заинтересованность в подчинении правилам".  

 

https://decrypt.co/49317/binance-gives-us-users-14-days-to-leave-exchange 

 

 

В ЮЖНОЙ КОРЕЕ ОТЛОЖИЛИ НАЛОГООБЛОЖЕНИЕ 
КРИПТОВАЛЮТ 
 

Комитет по планированию и финансам национального собрания Южной 
Кореи предложил отложить введение подоходного налога с криптовалютных 
операций до января 2022 года.  

Первоначально власти планировали ввести налог в октябре 2021 года. 
Изменение сроков парламентарии объясняют тем, что криптовалютным 
биржам требуется больше времени для создания эффективной 
инфраструктуры налогообложения. 

Сейчас на биржи возложена обязанность до сентября 2021 года завершить 
KYC-процедуры для клиентов в рамках исполнения закона «О специальных 
платежах». Поправки также предполагают запрет анонимных криптовалют. 

По информации издания, некоторые инвесторы уже высказали недовольство 
инициативами правительства по регулированию крипторынка. 

 

https://www.donga.com/news/Economy/article/all/20201124/104133013 



 

 

ЕЦБ ПРЕДУПРЕЖДАЕТ, ЧТО БУДУЩЕЕ ДЕНЕГ 
НАХОДИТСЯ ПОД УГРОЗОЙ, ПОСКОЛЬКУ FACEBOOK 
ГОТОВИТ ЗАПУСК КРИПТОВАЛЮТЫ  
 

По мере появления новостей о возможном запуске в 2021 году цифровой 
валюты Libra Facebook высокопоставленный чиновник Европейского 
центрального банка предупреждает: «На карту поставлено не что иное, как 
будущее денег». 

Криптовалюта Libra от Facebook готовится к запуску уже в январе 2021 года, 
сообщило в пятницу Financial Times со ссылкой на трех неназванных 
участников проекта. 

Базирующаяся в Женеве ассоциация Libra, которая будет выпускать и 
управлять Libra, планирует выпустить единую цифровую монету, 
обеспеченную долларом, что является значительным сокращением ее недавно 
пересмотренных планов по выпуску серии стабильных монет, 
поддерживаемых отдельными традиционными валютами, а также токен на 
основе стейблкоинов с привязкой к валюте. 

Эта новость встревожила центральные банки, которым в настоящее время 
осталось как минимум два года до создания собственных цифровых 
альтернатив. 

Член правления ЕЦБ Фабио Панетта, выступая сегодня на созванной 
Бундесбанком конференции по вопросам будущего платежей, утверждает, что 
надвигающаяся революция в платежной системе «требует от нас готовности 
заново изобрести суверенные деньги». 

Говоря напрямую о стратегии стейблкоинов Facebook, Панетта 
предупреждает: «Пользователи стейблкоинов, вероятно, будут нести более 
высокие кредитные, рыночные риски и риски ликвидности, а сами 
стейблкоины уязвимы для запуска с потенциально системными 
последствиями». 

Он говорит, что риски можно было бы снизить, если бы эмитент стейблкоинов 
смог инвестировать свои резервные активы в виде безрисковых депозитов в 



центральном банке, поскольку это устранило бы инвестиционные риски, 
которые в конечном итоге ложатся на плечи держателей стейблкоинов. 

«Однако это было бы неприемлемо, поскольку это было бы равносильно 
передаче денежных средств центральному банку на аутсорсинг, - заявляет 
Панетта. - Это может поставить под угрозу денежный суверенитет, если в 
результате частные деньги - стейблкоины - в значительной степени вытеснят 
суверенные деньги в качестве средства платежа. Деньги тогда будут 
сокращены до «клубного товара», предлагаемого в обмен на выплату 
вознаграждения  или членство в платформе». 

ЕЦБ мобилизует поддержку создания цифрового евро, при этом на рынках ЕС 
и во всем мире проводится множество экспериментов. 

В Европе ЕЦБ и национальные центральные банки начали предварительные 
эксперименты по четырем направлениям работы. 

«Во-первых, мы проверим совместимость цифрового евро с существующими 
расчетными услугами центрального банка (такими как TIPS)», - подчеркивает 
Панетта. - Во-вторых, мы исследуем взаимосвязь между 
децентрализованными технологиями, такими как распределенные реестры, и 
централизованными системами. В-третьих, мы исследуем использование 
выделенных для платежей блокчейнов с электронной идентификацией. В-
четвертых, мы оценим функциональность аппаратных устройств, которые 
могут включить автономные транзакции, гарантируя конфиденциальность». 

Выступая на той же конференции, министр финансов Германии Олаф Шольц 
призвал сообщество центральных банков ускорить темпы. «Я думаю, что над 
цифровым евро мы должны очень много работать. Это не то, на что мы 
должны подождать и посмотреть, - отмечает Шольц. -Мы должны иметь 
возможность в любой момент решить, что теперь мы должны что-то сделать с 
цифровым евро». 

«На карту поставлено не что иное, как будущее денег, - заключает Панетта. - 
Поскольку частные деньги становятся цифровыми, суверенные деньги также 
должны быть изобретены заново. Это требует, чтобы деньги центрального 
банка оставались доступными при любых обстоятельствах - в форме наличных 
денег, конечно, но также потенциально в виде цифрового евро». 

 

https://www.finextra.com/newsarticle/37037/ecb-warns-the-future-of-money-is-at-
stake-as-facebook-preps-january-crypto-launch 



 

 

ОЭСР ПРЕДСТАВИТ СТАНДАРТ ОТЧЕТНОСТИ ПО 
КРИПТОАКТИВАМ В 2021 ГОДУ 
 

Организация экономического сотрудничества и развития (ОЭСР) 
рассчитывает до конца 2021 года разработать единый стандарт по обмену 
налоговой информацией для криптоактивов (CRS). Об этом заявил директор 
налогового центра ОЭСР Паскаль Сент-Аман. 

По его словам, стандарт будет аналогичен тому, что применяется в 
традиционной экономике для борьбы с уклонением от уплаты налогов. Он 
добавил, что в «криптовалютном» CRS заинтересованы все 37 стран-членов 
ОЭСР. 

Свое заявление Сент-Аман сделал после того, как 23 ноября Еврокомиссия 
запустила процесс внесения поправок и расширения законов об уклонении от 
уплаты налогов по операциям с криптоактивами. Общественное обсуждение 
законопроекта завершится 21 декабря, его вступление в силу ожидается в 
третьем квартале 2021 года. 

Издание предположило, что несогласованная одновременная реализация 
Евросоюзом и ОЭСР похожих инициатив может привести к появлению 
противоречащих друг другу политик, как это случилось в отношении 
налогообложения цифровых услуг. 

Сент-Аман назвал эти опасения безосновательными. По его словам, 
предложения ОЭСР будут дополнять регулирование ЕС. Представитель 
Евросоюза сообщил, что европейские законодатели и ОЭСР будут работать в 
тандеме, чтобы избежать насколько это возможно потенциальных 
противоречий. 

 

https://www.law360.com/fintech/articles/1332670/oecd-to-deliver-cryptoasset-
reporting-standard-in-2021 

 

 

https://www.law360.com/fintech/articles/1332670/oecd-to-deliver-cryptoasset-reporting-standard-in-2021
https://www.law360.com/fintech/articles/1332670/oecd-to-deliver-cryptoasset-reporting-standard-in-2021


ОАЭ И САУДОВСКАЯ АРАВИЯ ОЦЕНИЛИ ВОЗМОЖНОСТИ 
CBDC В ТРАНСГРАНИЧНЫХ ПЛАТЕЖАХ 
 

Взаимная цифровая валюта ОАЭ и Саудовской Аравии, выпущенная в рамках 
проекта Aber, показала техническую жизнеспособность концепции 
трансграничных платежей через блокчейн. Об этом говорится в совместном 
отчете регуляторов. 

Страны заявили о сотрудничестве в области изучения цифровой валюты 
центробанков (CBDC) и технологии распределенного реестра (DLT) в январе 
2019 года. Исследование заключалось в анализе взаимного актива, который 
будет использоваться в финансовых расчетах между Саудовской Аравией и 
ОАЭ через блокчейн. 

Авторы отчета отметили «значительное превосходство» выпущенной CBDC 
«над централизованными платежными системами в контексте устойчивости 
архитектуры». 

«Были соблюдены все ключевые требования, включая сложные требования к 
приватности и децентрализации, а также запросы, связанные с преодолением 
экономических рисков», — заключили организаторы проекта. 

Они рекомендовали внедрить технологию распределенного реестра в 
существующие системы для повышения их безопасности. Также 
исследователи предложили привлечь к Aber представителей других регионов 
и добавить дополнительные активы. 

 

https://ru.scribd.com/document/486344277/Aber-Report-2020-En-4#from_embed 
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